
AL  VIA  L’AVVENTURA  della
Sieco in serie A3
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Evidentemente quelli della Lega Pallavolo di Serie A erano
sapevano bene quanta voglia di cominciare c’è tra i ragazzi
della SIECO che hanno deciso di anticipare la prima gara di
campionato.

Ortona,  6  ottobre  2022.  Mentre  il  resto  delle  gare  si
disputerà  regolarmente  domenica  9  ottobre,  gli  impavidi
scenderanno quindi in campo sabato 8 ottobre alle ore 18.00.
La prima di questa prima in serie A3 si giocherà a Roma, per
la precisione a Guidonia Montecelio, contro i locali della SMI
ROMA VOLLEY CLUB.

La SMI Roma Volley, dopo aver sfiorato la promozione nella
stagione  scorsa  ha  deciso  di  fare  uno  sforzo  in  più  e
acquisire in estate i diritti per disputare il campionato di
Serie A3.

Entrambe  le  formazioni  hanno  voglia  di  disputare  un  buon
avvio. I romani, guidati dal palleggiatore pescarese Alfieri,
possono vantare un roster di tutto rispetto e con elementi di
grande  esperienza.  Oltre  al  già  citato  Alfieri  troviamo
infatti tra le “legioni romane” un altro pezzo da novanta. Si
tratta di Mattia Rosso, schiacciatore che può vantare molte
presenze tra la serie A2 e la Superlega.

Di certo non una gita fuori porta per la gang ortonese che si
troverà a giocare contro una Roma con tanta voglia di fare
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bella figura davanti al proprio pubblico e di cominciare a
macinare punti per mettere al sicuro la categoria il prima
possibile.

«Ci  siamo»,  esordisce  Coach  Lanci.  «Da  sabato  dovremo
cominciare  a  raccogliere  i  primi  frutti  di  questo
precampionato. Naturalmente siamo solo all’inizio e tempi e
margini di miglioramento sono abbondanti. Tuttavia, si inizia
a fare sul serio. Adesso ogni distrazione può costarci cara ma
sono  sicuro  che  i  ragazzi  hanno  tutta  la  stoffa  e  gli
attributi per gestire le aspettative che società e tifosi
ripongono in loro. Roma ha ottimi giocatori quali Alfieri e
Rosso. Ogni inizio di campionato nasconde sempre delle insidie
e  noi  dovremmo  essere  in  grado  di  gestire  al  meglio  la
pressione per trasformarla in energia positiva».

Escludendo lo schiacciatore Dall’Agnol, ancora da valutare i
tempi di recupero, Nunzio Lanci avrà a disposizione tutti gli
effettivi per tentare l’assalto ai primi tre punti di questa
stagione.

Anche in Serie A3 è prevista una diretta streaming, sebbene il
sistema  preveda  soltanto  telecamere  fisse  gestite  da  una
nuovissima intelligenza artificiale in grado di seguire le
traiettorie della palla.  Per questa prima giornata, tutta
via, il sistema non è ancora pronto e la diretta dovrà essere
a cura della SMI Roma Volley che farà di tutto per garantire
ai  tifosi  a  casa  di  seguire  la  partita.  La  diretta  sarà
visibile dal sito della Sieco www.impavidapallavolo.it

Arbitro dell’incontro sarà Cruccolini Beatrice coadiuvata da
Giulietti  Fabrizio.  Al  Video  Check  c’è  Bolognesi  Claudio
mentre al tavolo del segnapunti elettronico Grasso Sabrina.

Queste le altre gare della prima giornata di Serie A3 Credem
Banca

Wow Green House Aversa – Volley Marcianise



OmiFer Palmi – M2G Gruppo Stamplast Bari

Maury’s Com Cavi Tuscania – SSD Sabaudia

Aurispa Libellula Lecce – Leo Shoes Casarano

Amivecc Modica – Farmitalia Catania

QuantWare Napoli – Shedirpharma Sorrento

COMMISSIONE AMBIENTE su caro
energia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Sindaco e assessore Zappalorto: “Condivideremo con tutto il
Consiglio  comunale  iniziative  e  proposte  per  limitare  i
consumi”

Chieti,  6  ottobre  2022.  Il  sindaco  Diego  Ferrara  con
l’assessore all’Ambiente e alla Transizione ecologica Chiara
Zappalorto stamane ha preso parte alla Commissione comunale
Ambiente  presieduta  dal  consigliere  Pietro  Iacobitti,
convocata  per  fare  il  punto  sulle  iniziative  introdotte
dall’Amministrazione e in itinere sul fronte del risparmio
energetico.

“Un’occasione  importante  sia  per  riferire  sul  lavoro  che
stiamo portando avanti in sinergia con gli altri comuni della
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provincia di Chieti al fine di stilare linee guida a cui
attenerci e attivare subito provvedimenti – così il sindaco
Diego Ferrara – ma anche per accogliere ulteriori proposte dai
consiglieri tutti, perché vogliamo agire su questo tema in
modo trasversale. Dobbiamo promuovere iniziative efficaci e
diffuse il più possibile, che partano dalla razionalizzazione
dei  consumi  e  arrivino  alle  case  teatine,  in  modo  da
supportare anche famiglie e imprese e produrre altri effetti,
oltre a quelli degli interventi governativi. Con i sindaci
faremo insieme già alcuni provvedimenti, come la riduzione
dell’accensione della pubblica illuminazione e l’abbassamento
ulteriore di un altro grado dei riscaldamenti a partire dagli
edifici di proprietà comunale, ma come sindaco mi appresto a
fare una circolare destinata agli uffici pubblici, affinché
ogni  dipendente  possa  essere  parte  di  questa  azione,
provvedendo a spegnere computer e luci appena finito il lavoro
e  ad  abbassare  il  carico  dei  consumi  dell’Ente.  Vogliamo
arrivare anche alle scuole, con un decalogo condiviso da dare
ai bambini perché se ne facciano promotori anche in famiglia”.

“Con la Commissione Ambiente avvieremo un lavoro con tutti i
consiglieri,  per  individuare  anche  altre  attività  che  ci
consentano di accogliere e recepire le istanze governative,
quelle dei territori e anche quelle che ci sono arrivate oggi
da  maggioranza  e  minoranza  –  aggiunge  l’assessore  Chiara
Zappalorto – Vogliamo che sia un’azione corale, perché il caro
energia ci tocca tutti, sia come istituzioni, che come imprese
e famiglie. Siamo certi che questa azione avrà un’elevata
efficacia  proprio  perché  i  rincari  toccano  tutta  la
popolazione  e  vanno  frenati,  al  fine  di  limitare  i
contraccolpi sull’economia, a partire da quello micro, per
arrivare a quella dell’intero sistema, ugualmente minata”.



#AREEVERDI.  Adottata  la
rotatoria di Bellante
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Tra la SP 80 (ex ANAS) e la SP 24/A di Ripattoni

Teramo, 6 ottobre 2022. Aree verdi, affidata in adozione alla
Cerquoni  Arredamenti  srls  la  rotonda  sulla  SP  80  –
intersezione con la SP 24/A di Ripattoni – nel territorio del
comune di Bellante. Questa mattina la firma della convenzione
con il presidente Diego Di Bonaventura, il dirigente Furio
Cugnini,  il  funzionario  dell’Ufficio  Concessioni  dell’Ente
Alessandro  Di  Felice,  il  geometra  Mauro  Di  Nicola  ed  il
titolare della Cerquoni Arredamenti srls, Antonio Cerquoni,
accompagnato dall’architetto Milo Marrancone che ha curato la
relazione tecnica.

L’intervento  consiste  nella  rimozione  delle  pietre  interne
alla  rotatoria  e  delle  isole  di  traffico  esterne  e  la
conseguente installazione della ghiaia, di un tappeto verde in
erba  sintetica,  delle  piante  (bosso  e  ginestre),
dell’illuminazione a led con pannello fotovoltaico e delle
targhe di ringraziamento.

Pina Manente
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CAPOGROSSI,  il  segno  nei
musei  e  nelle  istituzioni
italiane
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Dal 9 ottobre al MuNDA: orario 8.30/19.30 – ultima entrata ore
19.00

L’Aquila, 6 ottobre 2022. Il Museo Nazionale d’Abruzzo, in
occasione  dell’anniversario  dei  50  anni  dalla  morte  di
Giuseppe Capogrossi (Roma, 7 marzo 1900 – 9 ottobre 1972),
ricorda uno dei padri della pittura informale e dell’arte
italiana del Novecento prendendo parte alla mostra diffusa
pensata dalla Fondazione Archivio Capogrossi, alla quale hanno
aderito oltre 35 musei e istituzioni italiane che conservano
nelle loro collezioni le opere dell’artista.

Per  questa  occasione,  dal  9  ottobre  2022,  nella  Sala
Francescana, il Museo rende nuovamente visibile al pubblico
l’opera  Paesaggio  (1949)  pervenuta  nelle  collezioni  per
acquisto nel 1950 al IV Premio Nazionale di Pittura “F. P.
Michetti” di Francavilla al Mare.

Si tratta di un’opera particolare che mostra l’elaborazione di
un linguaggio nuovo che, di lì a poco, si sarebbe sviluppato
nel suo inconfondibile segno: una figura somigliante ai denti
di una forchetta o ad un pettine, che l’artista riprodurrà,
dal 1950, in infinite combinazioni e varianti.

“La ricchezza delle nostre collezioni permette al museo di
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proporre  sempre  cose  nuove  ai  visitatori  e  anche  questa
operazione sottolinea la costante attività di ricerca e studio
che  stiamo  portando  avanti  da  quasi  un  anno”  (Federica
Zalabra).

Dida Opera allegata: Giuseppe Capogrossi Paesaggio, 1949.

QUARTO  FESTIVAL  NAZIONALE
della Filosofia Attiva
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Sabato 8 e domenica 9 ottobre, sabato 15 e domenica 16 ottobre
dalle ore 17.00 alle ore 20.00 in C.so Vittorio Emanuele/
Largo Tunisia

L’Aquila,  6  ottobre  2022.  Torna,  in  centro  storico,  il
Festival della Filosofia Attiva giunto alla sua 4^ edizione.
Nuova Acropoli riporta la Filosofia nelle strade, spogliandola
della veste accademica e restituendola alla gente nella sua
veste utile alla vita.

Il 4° Festival della Filosofia Attiva proposto nei due fine
settimana dell’8 e 9 ottobre, e del 15 e 16, lungo c.so
Vittorio Emanuele, nello spazio di Largo Tunisia, presenterà
giochi, laboratori, escape room e molto altro, con l’intento
di far incontrare i giovani con i grandi saggi del passato, in
maniera divertente e semplice.
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Filosofia è anche amore per la natura e per la città, e con
questo  spirito  domenica  16  ottobre  i  volontari
dell’Associazione  invitano  i  cittadini,  alle  ore  17.00,  a
partecipare al plogging urbano, una camminata veloce per le
vie del centro storico alla ricerca delle bellezze aquilane e
di rifiuti da raccogliere.

Insomma, chi non crede che la filosofia si possa applicare
alla  vita  di  tutti  i  giorni  troverà  molti  spunti  di
riflessione  che  potrebbero  fargli  cambiare  idea!

Annalisa Tomei

RISOTTO  CON  LA  ZUCCA.  Una
ricetta vegetariana autunnale
di origini contadine
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

La  zucca  è  un  ortaggio  con  un  gusto  dolce  e  delicato,
apprezzato per i valori nutrizionali, associati alle numerose
proprietà benefiche per il corpo e per la sua salute. Ha
elevate percentuali di fibre, utili per l’intestino, vitamine
del gruppo A/C/E, sali minerali, (calcio, fosforo, magnesio,
potassio, selenio e manganese). Il suo colore arancione è
fonte di caroteni e provitamina A, che favoriscono la salute
della pelle e degli occhi. È ricca di antiossidanti.
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IL CORIANDOLO

Il coriandolo, (prezzemolo cinese), assomiglia molto al nostro
prezzemolo, ma il sapore è differente, con una punta piccante
e un aroma agrumato, simile al limone.  Aiuta i problemi
digestivi,  riduce  la  presenza  di  gas  intestinali,  è
antispasmodico.  Attenua  stanchezza  e  fatica  e  stimola
l’attività  cerebrale,  oltre  che  l’appetito.

INGREDIENTI PER 2 PERSONE

120 grammi riso carnaroli

250 grammi zucca pulita

50 grammi formaggio galbanino

1/2 cipolla

20 grammi burro

1 litro brodo vegetale

½ cucchiaino Coriandolo o prezzemolo cinese, macinato

2 cucchiai Olio extravergine di oliva

20 grammi Parmigiano grattugiato

q.b. Sale

q.b. pepe

Peperoncino piccante: chi lo gradisce

PROCEDIMENTO

Con un cucchiaio rimuovere i filamenti interni e i semi della
zucca. Con un coltello eliminare la buccia. Tagliare la polpa
a pezzetti e in una pentola, con acqua e un pizzico di sale,
farla bollire 15 minuti. (accelera e migliora la cottura nel
riso). In un tegame antiaderente, con due cucchiai di olio,



soffriggere la cipolla a fuoco basso, per circa 10 minuti,
fino a quando non risulterà tenera. Unire la zucca e farla
insaporire, mescolando con un cucchiaio di legno a spatola.
Con lo stesso cucchiaio di legno, schiacciare e ridurre la
zucca in un impasto grossolano. Unire il riso e farlo tostare
2-3 minuti, (accorgimento indispensabile, in questo modo i
chicchi  favoriscono  la  cottura),  fino  a  renderlo
semitrasparente,  girandolo  spesso  per  non  farlo  attaccare.
Aggiungere un mestolo di brodo caldo e, appena il risotto
comincia ad asciugarsi, mettere altro brodo caldo, fino al
raggiungimento del giusto grado di cottura. Prima di spegnere
il gas, regolare con il sale e il coriandolo. Infine, a fuoco
spento, mantecare per due minuti con il coperchio sul tegame,
con il burro, il galbanino e, il parmigiano. Si impiatta il
risotto e ogni commensale, aggiunge il pepe, (fondamentale per
contrastare  il  gusto  dolce  della  zucca).  Il  peperoncino
piccante, … a chi lo gradisce.

Consiglio il vino Montepulciano cerasuolo d’Abruzzo

Luciano Pellegrini

ANNIVERSARIO
DELL’INDIPENDENZA  della
Nigeria. Festeggiato anche a
Pescara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022
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All’evento  era  presente  Giustino  Bruno,  presidente  della
delegazione Abruzzo della ong Tripla Difesa Onlus

Pescara, 6 ottobre 2022. È stato festeggiato anche a Pescara,
nella sede della Cgil Abruzzo in via Benedetto Croce, il 62°
anniversario dell’indipendenza della Nigeria. All’evento, cui
hanno partecipato varie associazioni presenti sul territorio
abruzzese  e  no,  era  inoltre  presente  Giustino  Bruno,
presidente della delegazione Abruzzo della ong “Tripla Difesa
Onlus” e portavoce dei diritti umani. L’appuntamento ha dunque
riunito associazioni di cittadini nigeriani, senegalesi, donne
africane e onlus che trattano la cura della persona.

“Siamo contro ogni forma di razzismo – ha dichiarato Giustino
Bruno – e ci daremo da fare per integrare questi cittadini
africani con gli abruzzesi, da sempre popolo di emigranti come
loro”.

Presenti  altresì  la  presidente  internazionale  di  Tripla
Difesa, Edda Giuberti, e il ministro volontario di Uniti per i
Diritti  Umani,  Luca  Sampaolo.  Al  termine,  sono  stati
consegnati  kit  dei  diritti  umani  agli  insegnanti  e  ai
presidenti  delle  organizzazioni  della  nostra  regione.

SISMA  2016:  rapporto  Corte
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Conti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Ricostruzione avanza, serve il Codice nazionale

Roma, 6 ottobre 2022. Un quadro normativo unitario per la
gestione  delle  ricostruzioni  dopo  le  catastrofi  naturali,
accompagnato da procedure operative che consentano in primo
luogo di valutare la dimensione del danno per programmare
l’impegno finanziario ed assicurare un’adeguata gestione, in
termini di personale e di organizzazione, di questi processi.
A conclusione dei controlli sulle attività del Commissario
Straordinario per la ricostruzione post sisma 2016 in Centro
Italia,  la  Sezione  di  controllo  sulla  gestione  delle
amministrazioni dello Stato della Corte dei conti, dando atto
dell’accelerazione  e  delle  semplificazioni  attuate  negli
ultimi  due  anni,  ha  auspicato  una  riforma  generale  delle
ricostruzioni con l’adozione del Codice unico nazionale.

“Si ribadisce la necessità di prestare maggiore attenzione
allo studio e alla regolamentazione dell’organizzazione della
fase  successiva  all’emergenza,  predisponendo  modelli
organizzativi  e  procedurali  idonei  ad  avviare  in  tempi
ristretti  la  ricostruzione”  si  legge  nella  Relazione  del
Consigliere Carmela Mirabella sugli “Esiti dell’attività di
controllo svolta nell’anno 2021 e le misure consequenziali
adottate  dalle  Amministrazioni”,  pubblicata  oggi  sul  sito
internet della magistratura contabile

https://www.corteconti.it/HOME/Documenti/DettaglioDocumenti?Id
=5d91de45-add5-4b66-a431-3fd4f953c932%20
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La  Relazione  sottolinea  l’importanza  della  valutazione
iniziale  del  danno  da  sisma,  puntualmente  eseguita  dalla
Struttura commissariale nel corso del 2021, l’esigenza di un
miglior  coordinamento  delle  attività  di  ricostruzione  con
quelle  legate  alla  fase  emergenziale  e  dell’assistenza,
raggiunto con un apposito Protocollo con la Protezione Civile,
e  l’opportunità  di  valutare  un  mandato  più  ampio  per  il
Commissario Straordinario.

Occorre,  si  legge  nella  Relazione,  “una  riflessione
sull’opportunità  di  mantenere  l’operatività  della  struttura
commissariale  secondo  la  prassi  delle  proroghe  annualmente
disposte. La definitiva stima dei danni”, ora attestata a 27,2
miliardi di euro, “e il completamento della programmazione dei
lavori pubblici, rendono piuttosto possibile una previsione di
più ampio respiro, che tenga nella giusta considerazione le
ordinanze  in  deroga  e  la  straordinarietà  delle  procedure
attivate”.

Quanto al Codice delle ricostruzioni, sottolinea la Corte,
“potrebbe rivelarsi utile il Testo Unico sulla ricostruzione
privata”  in  corso  di  adozione  e  che  “attraverso  una
razionalizzazione della disciplina esistente – si legge nella
Relazione – potrebbe dare certezza, leggibilità e stabilità al
quadro regolatorio delle ricostruzioni per i prossimi anni”.

“Ringrazio la Corte per l’attività di controllo svolta e per
le osservazioni formulate, di cui abbiamo tenuto ovviamente
conto, accelerando ed accentuando percorsi già avviati, e che
hanno giovato al miglioramento delle attività della Struttura”
ha  sottolineato  il  Commissario  Straordinario  per  la
ricostruzione  post  sisma  2016,  Giovanni  Legnini.  “La
valutazione del danno, che non era stata fatta e che abbiamo
condotto edificio per edificio, pubblico, privato o di culto,
è essenziale per la programmazione economica e per definire un
assetto  organizzativo  adeguato  delle  strutture  che  devono
gestire  questi  processi”  ha  aggiunto  Legnini,  concordando
sull’opportunità  di  “un  miglior  coordinamento  delle  norme



sull’assistenza  ai  cittadini  sfollati  con  quelle  della
ricostruzione, su cui hanno un impatto considerevole”.

Foto Avvenire

SILVIA  MOLESINI  INAUGURA  IL
FLAP,  l’anteprima  del  FLA
tutta dedicata alla poesia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Dal 7 al 10 ottobre quattro appuntamenti in quattro spazi
d’arte di Pescara

Pescara,  6  ottobre  2022.  In  attesa  della  sua  ventesima
edizione, in programma dal 10 al 13 di novembre, il FLA –
Festival di Libri e Altrecose scalda i motori con il FLAP, una
quattro giorni tutta dedicata alla poesia che si svolgerà dal
7 al 10 di ottobre in quattro spazi d’arte della città di
Pescara.

Il primo dei quattro appuntamenti in cartellone, tutti alle
18:30 e tutti ad ingresso gratuito, è previsto per venerdì 7
ottobre presso GArt Gallery, in via Gobetti 116 a Pescara:
protagonista sarà Silvia Molesini che dialogherà con Barbara
Giuliani,  direttrice  artistica  del  FLAP.  Classe  1966,
psicoterapeuta, Silvia Molesini vive e lavora a Costermano sul
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Garda. Ha pubblicato numerose raccolte poetiche, tra cui Nuova
Noia, L’indivia, Il corpo recitato, Lezioni di vuoto, Cahier
de doléances, 13 algebriche mistiche, Un Es opaco, Mazzo di
fiorellini, Dentro il tuo occhio nero dormiamo. Nel 2020 ha
vinto la sesta edizione del premio Arcipelago Itaca per la
poesia  inedita  ed  è  coinvolta  nel  progetto  di  diffusione
poetica orale Letteratura Necessaria curato da Enzo Campi.

Barbara Giuliani, nata a Pescara nel 1979, è da venti anni nel
mondo  della  poesia  italiana.  Ha  frequentato  il  collettivo
Voici la Bombe e Cochonnerie Labile e ha fondato due piccole
case  editrici,  Barrette  Indipendenti  e  le  edizioni
trepuntinidisospensione. Redattore per la sezione Poiein della
rivista Neutopia, da gennaio 2019 insegna scrittura poetica
presso la Scuola Macondo di Pescara. Ha pubblicato Bergamo
Mantova  solo  andata,  Floppy,  Cloroformio,  L’Aria  Rancida,
Bianca.

L’incontro sarà ospitato all’interno della GArt Gallery, una
galleria  d’arte  indipendente  che  espone  opere  di  artisti
contemporanei in edizione limitata. Fondata da Francesco Di
Matteo,  la  galleria  è  animata  da  un  profondo  spirito
innovativo, dalla continua ricerca di nuove estetiche creative
di artisti emergenti, e propone anche pezzi del patrimonio
artistico del recente passato in un luogo sempre stimolante e
appassionato.

I prossimi appuntamenti del FLAP: sabato 8 ottobre presso lo
YAG/Garage in via Caravaggio 125, Rosaria Lo Russo parlerà
della  sua  ricerca  e  di  poesia  e  performance  con  Matteo
Auciello; domenica 9 ottobre Sonia Caporossi discuterà del suo
studio lirico e di critica poetica con Michele Piciocco nello
spazio ƎMERGE Space Project, in via Tiburtina Valeria 75;
lunedì 10 ottobre Francesca Genti racconterà il suo lavoro di
ricerca insieme a Federica D’Amato nello spazio espositivo
Studi d’Arte, in corso Manthonè 9/11.



UN OBIETTIVO da perseguire
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Una politica equa dei trasporti senza differenze tra le varie
aree europee

“Una politica equa dei trasporti senza differenze tra le varie
aree europee: un obiettivo che continuerò a portare avanti”.
così  Lucia  Vuolo,  europarlamentare  FI-PPE,  membro  della
Commissione  Trasporti  e  Turismo  del  Parlamento  europeo,
durante l’ultima sessione plenaria. L’On. Vuolo ha portato
all’attenzione  emendamenti  relativi  al  budget  dell’Unione
Europea  per  il  2023  puntando  a  adeguare  ed  equilibrare  i
collegamenti con le aree più complesse e penalizzate.

“Durante  questa  sessione  plenaria  –  ha  sottolineato
l’europarlamentare  –  in  Commissione  trasporti  sono  stati
votati  i  miei  emendamenti  presentati  al  budget  generale
dell’UE per l’anno 2023. Avevo puntato ad una politica di
trasporti a livello europeo sempre più coesa ed inclusiva,
superando le divergenze tra le varie aree europee. Ritengo sia
necessario avere lo sguardo attento al Sud, ed avevo chiesto
di  creare  le  condizioni  per  una  migliore  accessibilità  e
collegamento delle città con le aree circostanti, soprattutto
nelle regioni più svantaggiate dell’UE con un PIL pro capite
inferiore al 75% della media dell’UE. Nonostante l’importante
supporto del Partito Popolare Europeo, i compromessi raggiunti
con gli altri gruppi hanno in qualche modo stravolto i metodi
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e gli ambiti da me individuati. Però , nulla è perso.

La  difesa  delle  aree  periferiche  resta  prioritario  per
garantire pari opportunità e possibilità alle comunità . Ho
così deciso – conclude l’On. Vuolo – di portare avanti la
stessa linea nei prossimi file riguardanti la revisione delle
reti  TEN-T  (in  allegato  la  bozza).  Un’occasione
strategicamente rilevante e che riavremo fra diversi anni e
per la quale, come sempre, sono a disposizione del sistema
Italia per ascoltare e portare qui in Europa le istanze dei
cittadini”.

DISSESTO IDROGEOLOGICO, primo
tavolo in Prefettura dedicato
a Chieti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Il Sindaco: “Entro quindici giorni il tavolo con la protezione
civile regionale per vagliare la situazione sul territorio
teatino”

Chieti, 6 ottobre 2022. Nella mattinata odierna il sindaco
Diego Ferrara ha preso parte al tavolo dedicato al dissesto
idrogeologico, convocato dal Prefetto S.E. Armando Forgione e
a cui hanno partecipato anche il Presidente della Provincia di
Chieti,  Francesco  Menna,  rappresentanze  operative  della
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Protezione Civile e Genio Civile regionali, nonché gli uffici
tecnici degli enti presenti. Con il sindaco erano presenti
Ivonne  Elia,  responsabile  del  Servizio  di  Manutenzione
immobili  del  V  settore  e  di  Protezione  e  prevenzione  del
Comune,  la  responsabile  del  Servizio  Urbanistica  Lucia
Morretti e l’ingegner Tommaso Colella.

“Voglio ringraziare pubblicamente il Prefetto Forgione che si
è subito reso disponibile ad ospitare la situazione teatina
nell’ambito del primo tavolo, di fatto provinciale, dedicato
al tema del dissesto idrogeologico – così il sindaco Diego
Ferrara – nonché la Provincia di Chieti che ha aperto la porta
alle istituzioni, coadiuvando l’iniziativa prefettizia. Con i
nostri tecnici comunali abbiamo ribadito le premure che da
tempo riserviamo ad alcune zone della città su cui insistono
già  interventi  e  progetti  a  titolo  di  prevenzione  e
risanamento di una situazione in evoluzione negli anni che noi
vogliamo affrontare e risolvere.

Ad esempio, la zona di via Gran Sasso, via Arenazze e le vie
dove  la  nostra  Amministrazione  ha  già  autorizzato  le
demolizioni di edifici pericolanti (i due edifici di via Don
Minzoni) e dove se ne faranno altre a breve, per i problemi
rilevati su altri condomìni dove vivevano decine di famiglie e
di  cui  abbiamo  già  disposto  lo  sgombero  per  la  medesima
ragione. Ma il territorio cittadino è delicato e monitoriamo
anche altri fronti, come quello di via Ianni, di recente sotto
la lente per tutti gli eventi di dissesto e di smottamento che
si sono evidenziati nella zona di Sant’Anna e del cimitero,
che ci hanno portato anche a chiudere l’autoparco. Su queste
parti di città bisogna investire in messa in sicurezza, noi
siamo pronti a farlo, allo scopo abbiamo già finanziamenti e
progetti approvati per diversi milioni di euro nel Triennale
delle  opere  pubbliche,  che  una  volta  operativi  ci
consentiranno di aprire un percorso importante in città, ma
dobbiamo andare oltre e spingerci fino alla prevenzione e
questo non possiamo farlo da soli perché non ne abbiamo né per



competenze, né gli strumenti.

Per questo abbiamo chiesto alla Prefettura di coadiuvare tale
esigenza, contemperandola a quella di protezione civile, per
evitare  che  si  possano  verificare  sui  nostri  territori
tragedie che abbiamo già vissuto in Abruzzo o come quelle
accadute nelle Marche con l’ondata di maltempo di fine estate.
Dunque, esito della riunione di oggi è la convocazione un
tavolo dedicato a Chieti, a cui siederemo con la Protezione
civile regionale e che si terrà entro i prossimi 15 giorni.
Sarà un luogo tecnico, dove faremo il punto sulle iniziative
avviate  e,  confrontandoci  con  esperti  del  territorio,  su
quelle da avviare.  È indispensabile recuperare tempo prezioso
alla  prevenzione,  farlo  in  un  momento  di  non  emergenza
consente di poter agire a fondo e meglio, per individuare
soluzioni capaci di durare e mettere in sicurezza territorio e
comunità. Questo ci preme”.

MOVIMENTO  PER  LA  VITA:
premiati gli alunni del polo
liceale Ovidio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Gli  studenti  hanno  realizzato  degli  elaborati  scritti  sul
valore della vita e della maternità
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Sulmona,  05  ottobre  2022.  Cinque  primi  posti  e  sedici
attestati  di  merito:  grande  partecipazione  e  una  bella
affermazione  per  gli  studenti  del  polo  liceale  sulmonese
all’annuale concorso indetto dal “Movimento per la vita”. Al
termine  dello  scorso  anno  scolastico,  gli  studenti  hanno
prodotto  degli  elaborati  scritti  sul  seguente  tema:
“L’accoglienza della vita nascente come antidoto all’inverno
demografico”.  Ieri  mattina  la  cerimonia  premiazione  dei
vincitori  alla  presenza  della  preside  del  polo  liceale,
Caterina Fantauzzi, della presidenza del “Movimento per la
vita” sulmonese, Anna Trequadrini, e delle loro insegnanti.

Al  primo  posto  si  sono  classificati  gli  studenti  Angelo
Tornifoglia, Edisa Ameti, Alessandro De Chellis, Alessandra
Setta, Ilaria La Porta.  Partiranno per un viaggio in Sicilia
e  avranno  l’occasione  di  condividere  un’esperienza  di
riflessione sul valore dei diritti umani con altri studenti
vincitori del concorso di altre regioni d’Italia.

Attestati di merito sono andati a Elisa Del Monaco, Vittoria
Antonetti,  Michela  Taddei,  Rita  Chiara  Gorlero,  Manuela
Latini,  Elisa  Zilioli,  Nicole  Tirone,  Katia  D’Alessandro,
Michele Fazi, Giulia De Panfilis, Clara Di Genova, Manuel
Tornatore, Marianna Silvestri, Valeria Kacorri, Francesca Del
Castello e Maximiliano Padua Miraglia

Gli  studenti,  appartenenti  ai  diversi  indirizzi  del  polo
liceale  “Ovidio”  sono  stati  preparati  e  seguiti  dalle
professoresse  Maria  Rosa  Ferrusi,  Concetta  Di  Prospero,
Lorella  Ciotti,  Valentina  Venti,  Paola  Lancia  e  Giovanna
Ruscitti.

Per  tutti  i  partecipanti  e  per  le  loro  insegnanti  il
riconoscimento  è  stato  motivo  di  grande  soddisfazione.  A
condividere  con  loro  l’importante  momento  la  Dirigente
scolastica che, nel corso della cerimonia, ha sottolineato
l’importanza che la scuola ha nel promuovere la riflessione
sul valore dei diritti umani e della vita.  «Occasioni come



queste»,  ha  commentato,  «sono  un  motivo  in  più  per
sottolineare apprezzare il valore della vita in tutta la sua
pienezza e un ulteriore invito a non sprecarla. L’affermazione
dei  nostri  studenti  in  questo  concorso  è  inoltre  segno
dell’attenzione che gli insegnanti dedicano, trasversalmente,
all’approfondimento di tematiche importanti quali quelle dei
diritti umani».

La presidente della sezione cittadina del “Movimento per la
vita”,  Anna  Trequadrini,  ha  ricordato  la  storia
dell’associazione. «Il nostro movimento», ha detto, «è nato a
Firenze nel 1975, con lo scopo di tutelare la vita in ogni
momento, fin dal suo concepimento. Ed è con questo scopo che
continua ad operare ancora oggi, dovunque abbia sede. Qui in
città ci troviamo a San Francesco e siamo a disposizione per
chiunque possa avere bisogno del nostro aiuto a sostegno della
vita.»

Annalisa Civitareale

IIS Ovidio – Sulmona

ALICE  CANTA  BATTIATO  con
Carlo Guaitoli pianoforte
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Omaggio al maestro franco Battiato. Serata in sostegno del
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distretto sanitario Valle Peligna – Alto Sangro

Sabato 29 ottobre 2022 ore 21. Teatro comunale

Sulmona, 6 ottobre 2022. Sabato 29 ottobre 2022, alle ore 21,
al Teatro comunale di Sulmona (L’Aquila), si terrà il concerto
“Alice canta Battiato”. Alice, nome d’arte di Carla Bissi, è
una delle cantautrici italiane più note ed amate dal grande
pubblico. La canzone “Per Elisa”, scritta insieme a Franco
Battiato e al violinista compositore Giusto Pio, con cui vinse
il Festival di Sanremo nel 1981, si impose nelle hit parade
nazionale  e  internazionale.  Il  sodalizio  artistico  con
Battiato ha caratterizzato una parte importante del percorso
musicale e professionale di Alice che oggi presenta il nuovo
live  tour  “Alice  canta  Battiato”.  In  questo  viaggio  è
accompagnata al pianoforte da Carlo Guaitoli, da tanti anni
collaboratore di Battiato in qualità di pianista e direttore
d’orchestra.

Alice riesce a omaggiare l’artista siciliano con autenticità
ed  eleganza,  sia  perché  sua  amica  e  collaboratrice  dagli
esordi, ma soprattutto per quella affinità artistica che da
sempre li lega e che la rendono un’interprete unica della
musica di Franco Battiato.

Il concerto, promosso dall’Associazione Culturale Nomadi Fans
Club “Un giorno insieme” di Sulmona, con il patrocinio del
Comune di Sulmona, è organizzato per sostenere il progetto
“Una colonna sonora per la vita” a sostegno del distretto
sanitario  Valle  Peligna  –  Alto  Sangro.  L’obiettivo  è
acquistare un ecografo di ultima generazione da destinare al
distretto sanitario di Sulmona e da rendere disponibile per
l’utenza della Valle Peligna e Alto Sangro. I posti a sedere
sono  numerati  e  con  prenotazione  obbligatoria.  Per
informazioni sulla serata si può contattare il 389 9737620
oppure scrivere a vbisestile@gmail.com

“Il compositore e autore che sento più vicino e affine, non



solo musicalmente, è sicuramente Franco Battiato e da molto
tempo, nei vari progetti live e discografici, canto le sue
canzoni, quelle a cui sento di poter aderire pienamente”, ha
dichiarato  Alice,  “Già  nel  1985  gli  ho  reso  omaggio  con
l’album “Gioielli rubati” e questo programma in qualche modo
ne è il naturale proseguimento. Una versione acustica dei
brani  con  i  bellissimi  arrangiamenti  e  rielaborazioni  per
pianoforte del pianista Carlo Guaitoli, con cui condivido il
programma  e  che  sarà  con  me  sul  palco,  già  stretto
collaboratore di Franco Battiato da alcuni decenni anche come
direttore d’orchestra. Interpreto canzoni che nel 2016, nel
Tour BATTIATO E ALICE, abbiamo cantato insieme per la prima
volta  e  altre  che  appartengono  ai  suoi  diversi  periodi
compositivi, alcune mai cantate prima d’ora. E poi non ho
potuto fare a meno di una breve incursione anche nelle sue
cosiddette  canzoni  mistiche,  senza  dimenticare  quelle  nate
dalle nostre numerose collaborazioni a partire dal 1980, i
duetti e i brani che Franco Battiato ha scritto per i miei
album  più  recenti  “Samsara”  e  “Weekend”.  Sulla  serata  di
Sulmona  Alice  ha  detto  di  “essere  onorata  di  tenere  un
concerto per una serata con un fine così importante”.

SCUOLA  DON  MILANI
AUTOSUFFICIENTE  nella
produzione  di  energia
elettrica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022
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In  funzione  da  ieri  54  pannelli  fotovoltaici  sul  tetto
dell’edificio. A breve anche il plesso di Colleranesco vedrà
l’attivazione di un suo impianto.

Giulianova, 6 ottobre 2022. Da ieri la scuola “Don Milani” è
verde e sostenibile. È stato infatti messo in funzione un
impianto  fotovoltaico  costituito  da  54  pannelli  che,
posizionati sul tetto dell’edificio ed in grado di generare
ben 20 Kw di potenza,  produrranno corrente per il fabbisogno
del  plesso.   L’investimento  garantirà  l’autosufficienza
energetica, la riduzione dei costi e la produzione di energia
pulita con conseguente abbattimento dell’emissione di Co2. 

La messa in funzione di questo impianto fotovoltaico equivale
ad aver piantato circa 1200 alberi che durante la loro vita
assorbiranno 250 tonnellate di anidride carbonica. A breve, un
secondo  impianto  entrerà  in  funzione  nella  scuola  di
Colleranesco.

“Negli ultimi vent’anni – spiega l’ingegner Ernesto Chiappini,
responsabile  dell’azienda  installatrice  “Puntoenergy”  di
Giulianova –  l’uso del fotovoltaico è cresciuto ad un ritmo
senza precedenti. Com’ è noto, i pannelli convertono l’energia
del sole in energia elettrica che può essere utilizzata nel
momento della produzione e che altrimenti verrebbe dispersa.

L’energia in eccesso viene inoltre immessa in rete e grazie
agli incentivi garantiti dal

gestore  produrrà  anche  un  ulteriore  guadagno  in  termini
economici”.

L’ Amministrazione comunale si è avvalsa dei contributi per i



progetti  di  efficientamento  energetico  degli  immobili
pubblici, mostrando una particolare attenzione ed una spiccata
sensibilità nell’utilizzo delle rinnovabili.

“Ringrazio la Giunta e gli Uffici comunali che si sono spesi
in questo senso. – ha commentato il Sindaco Jwan Costantini –
Giulianova compie un importante passo avanti, protagonista e
non solo spettatrice di una strategia orientata a contrastare
i

NONNA ELVIRA compie 100 anni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Festa grande a San Valentino

San Valentino in A.C., 6 ottobre 2022. Un vero e proprio
“maresciallo” sempre pronta a lavorare, cucinare e prendersi
cura della famiglia. Tutta San Valentino in festa per nonna
Elvira che domani (venerdì 7 ottobre) taglierà il traguardo
dei 100 anni. Nata nel borgo ai piedi della Majella nel 1922,
ancora bambina si trasferisce a New York: erano gli anni della
Grande crisi e papà Antonio e mamma Nunziata, così come tanti
altri abruzzesi, decisero di tentare la fortuna negli Stati
Uniti.

Ha appena sei anni la piccola Elvira quando in nave fa il suo
primo viaggio fino in America, dove rimarrà per quattro anni,
giusto  il  tempo  di  imparare  a  masticare  l’inglese  e  il
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chewing-gum,  la  “cingomma”,  come  la  chiama  lei  in  quella
lingua impastata di dialetto e inglese imparato in fretta.
Mamma Nunziata si ammala e lascia la giovane Elvira, che ormai
è una ragazza. È in quegli anni che nella sua vita si affaccia
il grande amore, nonno Battista, anche lui orfano di padre.
Una  storia  d’altri  tempi,  scritta  con  l’inchiostro  sui
bigliettini d’amore che lui le dedica sin da quando erano due
bambini. Si sposano nel 1939 e restano uniti per 73 anni.

Da  moglie,  Elvira  diventa  prima  mamma  di  Nunziatina  e
Valentino, dopo nonna di Rina, Lorenzo, Gianluca, Antonello e
Ivan e ora anche bisnonna dei piccoli Chiara, Enrico, Tommaso
ed Elisa. Una grande famiglia unita dal grande senso materno
della “guerriera” nonna Elvira: guai a chi tocca uno della
famiglia!

Da più di ottant’anni Elvira si prende cura di tutti a modo
suo, come fanno tutte le nonne, stando dietro ai fornelli e
sfamando tre generazioni di nipoti. La cucina, il suo regno,
il mattarello, il suo compagno fedele. Con le mani sempre
sprofondate in qualche impasto: dalla pasta alla chitarra,
alle  lasagne,  dalle  pizzelle  alle  crostate  di  marmellate,
tutto  fatto  in  casa,  con  amore.  “La  sua  preoccupazione
maggiore è quella di non vederci sazi dopo un pranzo!” –
raccontano i nipoti.

E allora tutti a tavola anche in questo 7 ottobre, un giorno
speciale,  con  tutta  la  famiglia  riunita  attorno  a  nonna
Elvira. “La sua grande forza e la sua lucidità di spirito
continuano a sorprenderci ogni giorno – dicono i nipoti – e
così, seguendo il suo esempio, anche noi sogniamo di vivere
fino a cent’anni!”.



L’ARTISTA  DELL’ANIMA.  Giotto
e il suo mondo di Alessandro
Masi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Presentazione del volume all’Imago Museum

Pescara, 6 ottobre 2022. È in programma venerdì 7 ottobre,
alle  ore  17:30,  negli  spazi  Hall  dell’Imago  Museum  la
presentazione del volume “L’artista dell’anima. Giotto e il
suo mondo” di Alessandro Masi, edito da Neri Pozza 2022. Una
originale  narrazione  biografica  che  osserva  e  studia  il
pittore e architetto nella sua vita di uomo, una vita ancora
avvolta nella leggenda.

All’incontro, introdotto da Nicola Mattoscio, Presidente della
Fondazione  Pescarabruzzo,  interverranno  Iole  Carlettini,
ricercatrice di storia dell’arte medievale all’Università di
Chieti-Pescara e l’autore Alessandro Masi, storico dell’arte e
Segretario Generale della Società Dante Alighieri.

Il volume approfondisce, grazie ad un accurato lavoro di scavo
negli archivi e dalle cronache dell’epoca, la biografia di
Giotto,  del  «ragazzo»  che  rivoluzionò  la  pittura  tra  il
Duecento e il Trecento, quando si preparava la Rinascenza. E
lo fa narrando quella vita come fosse un romanzo. Così si
entra con Giotto nella Basilica Superiore di Assisi, nella
cappella degli Scrovegni a Padova, nelle basiliche di Roma,
Napoli, Firenze… Un racconto tanto vivo che sembra di essere
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in presenza e di sentire l’odore dei colori, di stare sulle
impalcature a osservarlo dipingere, di percepire lo stupore
dei  committenti  di  fronte  a  opere  che  non  avevano  alcun
paragone  con  quanto  realizzato  fino  a  quel  momento  nella
storia dell’arte.

Alessandro Masi è docente presso l’Università Uninettuno e
l’Università  IULM.  I  suoi  studi  sono  incentrati  sull’arte
italiana,  dal  Futurismo  alla  Pop  Art.  Ha  curato  opere
monografiche ed esposizioni su artisti del Novecento. È autore
di  pubblicazioni  inerenti  alla  politica  e  la  legislazione
delle arti e di una storia della letteratura futurista. Si è
occupato inoltre di pittura romana degli anni ’60 ed è stato
consulente scientifico del film Ombre elettriche, prodotto

da Rai Cultura (2019). Ha collaborato con diverse testate
giornalistiche  e  palinsesti  televisivi,  in  ultimo  Terza
Pagina, in onda su Rai5.

Ingresso libero fino ad esaurimento posti. Durante l’evento
sarà possibile acquistare il volume.

In foto: Alessandro Masi, locandina evento di presentazione
del volume

GIORNATA  DI  STUDI  alla
d’Annunzio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022
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La  funzione  informativa  del  bilancio  di  esercizio  delle
imprese: limiti e modi di superamento

Campus di Pescara – Aula 31 – venerdì 7 ottobre 2022 – ore
9,30

Chieti, 6 ottobre 2022. Si terrà domani, 7 ottobre, a partire
dalle ore 9,30, preso l’Aula 31 del Polo universitario di
viale Pindaro a Pescara, una giornata di studi dedicata al
tema “La funzione informativa del bilancio di esercizio delle
imprese:  limiti  e  modi  di  superamento”.  Organizzata  dal
professor Francesco De Luca, Ordinario di Economia Aziendale
presso  l’Università  degli  Studi  “Gabriele  d’Annunzio”  di
Chieti-Pescara, l’incontro sarà modulato nelle due sessioni,
del mattino e del pomeriggio.  Parteciperanno alla giornata di
studi  autorevoli  relatori,  accademici,  professionisti  e
magistrati che forniranno una visione critica delle questioni
più  problematiche  relative  alla  funzione  ed  ai  limiti
dell’informazione  di  bilancio,  alla  luce  del  più  recente
dibattito scientifico e delle prassi professionali, anche in
considerazione degli sviluppi normativi in ambito comunitario
sul tema dell’informativa non finanziaria e del bilancio di
sostenibilità.

La giornata di lavori intende realizzare le finalità di public
engagement  che  il  Dipartimento  di  Economia  Aziendale
dell’Università  “d’Annunzio”,  diretto  dalla  professoressa
Michelina Venditti, pone tra le priorità del proprio impegno
istituzionale per un fecondo rapporto tra ricerca scientifica
e impatto sul sistema delle aziende concretamente operanti. La
sessione  mattutina  sarà  moderata  dal  professor  Giuseppe
Paolone, Rettore Vicario della Università telematica “Pegaso”.



La sessione pomeridiana sarà condotta dal professor Fabrizio
Di Marzio, Ordinario di Diritto Privato presso il Dipartimento
di  Economia  Aziendale  della  “d’Annunzio”.  Le  conclusioni
saranno tratte dal professor Luciano D’Amico, Ordinario di
Economia Aziendale presso l’Università degli Studi di Teramo.

<La Giornata di Studi che abbiamo organizzato per domani –
spiega  il  professor  Francesco  De  Luca  –  si  propone  di
contribuire fattivamente al dibattito sul tema della funzione
informativa del bilancio di esercizio societario, che verrà
inquadrato nella duplice prospettiva economico-aziendale, con
riferimento alle problematiche valutative, all’attendibilità
delle  informazioni,  alla  componente  descrittiva  e  non
finanziaria,  e  giuridica,  con  riferimento  agli  aspetti  di
informazione  dei  terzi  e  di  tutela  dell’integrità  del
capitale, dell’impugnativa del bilancio e dei relativi effetti
giuridici>.

Maurizio Adezio

UN BRINDISI darà inizio ad un
nuovo anno a teatro!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Tutto  pronto  per  la  presentazione  della  nuova  stagione
2022/2023 del Talia di Tagliacozzo Sabato 08 ottobre alle ore
18:00.
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Tagliacozzo,  6  ottobre  2022.   Tutto  pronto  per  brindare
insieme alla nuova stagione sabato 08 ottobre a partire dalle
ore 18:00 presso il Teatro Talia.

La conferenza stampa che si svolgerà sabato darà ufficialmente
inizio  alla  stagione  teatrale  2022/2023  dove  verranno
presentati gli spettacoli e tutti i grandi nomi del panorama
teatrale e non solo che si susseguiranno sul palco del Talia.

Il cartellone  è stato realizzato dall’Associazione Meta APS e
la direzione artistica della stagione è stata confermata al
compositore  Patrizio  Maria  D’Artista.  Presenzieranno  ed
interverranno il Sindaco di Tagliacozzo Vincenzo Giovagnorio,
l’Assessore alla Cultura Chiara Nanni e il Direttore Artistico
della stagione.

Tante le novità e gli appuntamenti in programma, accumunati da
un  unico  grande  obiettivo:  ampliare  l’offerta  culturale
complessiva del Talia e la sua capacità di dialogo con il
territorio per una visione di teatro sempre più inclusivo,
nella sua prioritaria funzione di servizio pubblico.

Per rimanere aggiornati o per informazioni è possibile seguire
i  canali  social  Facebook,  Instagram  e  Twitter  del  Teatro
Talia,  il  sito  www.teatrotalia.com,  oppure  contattarci  a
info@teatrotalia.com.

TORNARECCIO  REGINA  DI  MIELE
tutto pronto per la vetrina
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del gusto e delle eccellenze
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Sabato 8 e domenica 9 ottobre nella capitale abruzzese del
miele stand, degustazioni, eventi, ospiti e intrattenimento.

Tornareccio,  6  ottobre  2022.  Conto  alla  rovescia  per  la
16esima edizione di Tornareccio Regina di Miele che si terrà
sabato 8 ottobre e domenica 9 nella nota capitale abruzzese
del miele. Il centro storico del paese sarà pieno di festa,
con stand espositivi, presentazioni, degustazioni, incontri e
tanto intrattenimento per grandi e piccini.

La vetrina del gusto e delle eccellenze aprirà i battenti
sabato alle ore 11.00 con l’inaugurazione della mostra mercato
del miele e dei prodotti tipici che resterà aperta per tutto
il fine settimana.

Novità di quest’anno è la prima edizione del concorso “Stand
Tornareccio Regina di Miele”, che eleggerà, con il voto dei
visitatori, lo spazio espositivo che più rappresenta l’evento.
“Con questa iniziativa – spiega il sindaco di Tornareccio
Nicola Iannone – abbiamo voluto dare ancora più importanza
agli espositori che sono il motore della manifestazione. Dopo
due  anni  di  pandemia  che  ha  avuto  grandi  conseguenze
sull’evento e soprattutto sulle aziende, vogliamo rimettere al
centro gli attori principali di un settore che ha sofferto
fortemente le limitazioni alle quali siamo stati sottoposti in
questi ultimi tempi”.

E saranno gli stessi espositori a curare i due appuntamenti
“stand in vetrina” previsti nella due giorni: “Alla scoperta
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del  nuovo  prodotto:  meraviglie  polline,  propoli  e  pappa
reale”  a cura dell’Apicoltura Luca Finocchio (sabato ore
16.45)  e   “Ripartiamo  dal  Cuore  delle  api”  curato  da
Apicoltura Tieri e Azienda agricola La Tavola dei Briganti
(domenica ore 15.15).

“Il mondo del miele , tra nuove opportunità e tradizione” è il
titolo del convegno che si terrà la domenica mattina (ore
10.30)  con la partecipazione di Giancarlo Naldi, direttore
dell’Osservatorio  nazionale  del  miele,  Luigi  Iacovanelli,
presidente  dell’Associazione  Apicoltori  Professionisti  d’
Abruzzo,  il  senatore  Alberto  Bagnai,  l’assessore
all’Agricoltura  della  Regione  Abruzzo  Emanuele  Imprudente,
l’assessore  regionale  all’Urbanistica  e  Territorio  Nicola
Campitelli,  l’assessore  al  Turismo   della  Regione  Abruzzo
Daniele D’Amario e altre autorità.

Subito dopo il convegno ci sarà la premiazione del concorso
nazionale “Tre Gocce d’Oro – Grandi Mieli d’Italia” sezione
Grandi Mieli d’Abruzzo, durante il quale saranno premiati i
grandi  mieli  abruzzesi.  L’incontro  di  domenica  sarà  anche
l’occasione per rivivere l’antica e affascinante  tradizione
dell’apicoltura  con  la  proiezione  del  documentario
“Apicoltura, volti e storie di una tradizione senza tempo”.

Il racconto del passato e la ricchezza che ne consegue si
ripropone nel programma di Tornareccio Regina di Miele con lo
spettacolo “El vestido de Dora” di Maxi Manzo (domenica ore
18.00).  L’autore,  vincitore  del  Premio  Flaiano  di
Italianistica  2022,  racconterà  attraverso  un  coinvolgente
viaggio fatto di musica, danza e teatro, il suo legame con
Tornareccio, paese natio di sua nonna Dora.

“Non mancheranno, come avviene tutti gli anni – annuncia il
sindaco Iannone – le visite guidate alle aziende di apicoltura
che sono una vera ricchezza per il nostro territorio e i tour
alla  scoperta  del  centro  storico,  curati  dall’Associazione
Amici del Mosaico Artistico di Tornareccio. Altra splendida



realtà, quella dei mosaici,  per la quale il nostro paese si
distingue a livello nazionale”.

A completare il ricchissimo cartellone di eventi dell’8 e 9
ottobre, ci saranno le presentazioni dei libri “Il gusto dei
proverbi”  di  Antonietta  Campitelli  (sabato  ore  14.45)  ed
“Etichettatura  del  miele”  di  Francesco  Giancristofaro
(domenica alle 14.45). E poi artisti di strada, spettacolo di
bolle di sapone e spettacolo di burattini per i più piccoli.
Tanta  musica  dal  vivo  con  Denny  Costantini  e  Victoria  
Carpenco (sabato ore 17.30), Marco Bomba e dj Antonio Pomponio
(sabato ore 19.00), Disco Live Project (sabato alle 21.00), il
Coro  Contrappunto  (domenica  ore  12.00).  E  l’esclusiva
partecipazione del pilota di motociclismo Nicola Gianico, che
parteciperà all’evento in entrambe le giornate.

L’appuntamento  con  il  gusto,  gli  approfondimenti  e  le
curiosità legate al mondo del miele, e non solo, è per il
prossimo fine settimana a Tornareccio.

Barbara Del Fallo

LA  DISTRIBUZIONE  SOLIDALE
delle eccedenze del vending
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

L’Abruzzo  è  pronto  ad  attivare  l’accordo  territoriale  tra
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Confida e Banco Alimentare

Pescara, 6 ottobre 2022. Il progetto, volto a dire addio allo
spreco alimentare nel settore del vending, raggiunge il centro
della penisola. L’Abruzzo, con le sue 87 aziende, è la nuova
tappa di questo lungo percorso.

Oggi prende il via a livello regionale l’accordo nazionale
firmato nei mesi scorsi da CONFIDA – Associazione Italiana
Distribuzione  Automatica  e  Fondazione  Banco  Alimentare.  La
collaborazione  prevede  la  raccolta  e  la  donazione  delle
eccedenze  alimentari  del  settore  della  distribuzione
automatica da parte di Banco Alimentare ad enti convenzionati
che offrono aiuto a famiglie e persone in difficoltà. Dopo
aver attraversato altre regioni nella penisola, il progetto si
sposta in Abruzzo, con lo scopo di eliminare totalmente le
eccedenze nel settore del vending.

Promotori  dell’iniziativa,  il  Presidente  delle  Imprese  di
Gestione di Confida Pio Lunel ed Emiliano Sapora, Delegato
Confida dell’Abruzzo, le Marche e l’Umbria, insieme ad Antonio
Dionisio Presidente di Banco Alimentare Abruzzo ODV.

Il settore della distribuzione automatica è comparto in cui
l’Italia è leader a livello internazionale. Con oltre 820 mila
distributori automatici installati in tutta Italia, il nostro
Paese precede la Francia che ne ha 626 mila e la Germania con
611 mila. Il primato dell’Italia riguarda inoltre anche la
produzione delle vending machine che sono un prodotto della
tecnologia italiana venduto in tutto il mondo.

L’ Abruzzo conta 87 imprese del settore così dislocate nelle
diverse province: 24 a Pescara, 23 a Teramo, 21 a Chieti e 19
a L’Aquila.

“Il patto siglato tra CONFIDA e Banco Alimentare raggiunge
oggi  il  centro  della  penisola:  Marche,  Umbria,  Abruzzo  e
Molise si impegnano a prestare maggiore attenzione nel settore
della  distribuzione  alimentare  –  commenta  Pio  Lunel,



Presidente  delle  Imprese  di  Gestione  di  CONFIDA  –  Grazie
all’accordo sottoscritto dall’Associazione e dalla Fondazione
durante  Venditalia  questo  percorso  prosegue  regione  dopo
regione con la volontà di eliminare qualsiasi tipo di spreco
nel settore”.

Per la gestione del progetto i Banchi Alimentari regionali
saranno infatti collegati con le 11 Delegazioni Territoriali
di CONFIDA a cui partecipano tutte le società di gestione
della distribuzione automatica iscritte all’associazione.

“Tutti  gli  sforzi  di  Banco  Alimentare  sono  da  sempre
focalizzati  sul  recupero  delle  eccedenze  alimentari  ancora
commestibili, da destinare alle 39164 persone in difficoltà
aiutate  dal  Banco  Alimentare  Abruzzo  –  dichiara  Antonio
Dionisio,  Presidente  di  Banco  Alimentare  Abruzzo  ODV  –
purtroppo in crescente aumento anche nella nostra regione.
Siamo grati a Confida che ci dà la possibilità di recuperare
prodotti alimentari anche dalla filiera della distribuzione
automatica.”

CONFIDA

Costituita  il  13  luglio  del  1979,  CONFIDA  è,  a  livello
nazionale, l’unica associazione di categoria che rappresenta i
diversi  comparti  merceologici  dell’intera  filiera  della
Distribuzione Automatica di alimenti e bevande. Aderisce a
Confcommercio – Imprese per l’Italia e, nell’ambito UE, è
partner  di  EVA  (European  Vending  &  Coffee  Service
Association).

Milena Di Tanna



SPRECO  ALIMENTARE:  in  che
modo  impatta  sul  consumo
energetico?
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Fonte: https://www.prontobolletta.it/news/spreco-alimentare/

La quantità enorme di produzione agricola e alimentare che
marcisce in campo o in discarica dopo essere stata lavorata
non è solo un problema etico e sociale, ma anche energetico.
Per quanto riguarda l’Italia, ogni cittadino italiano getta in
media 30,3 grammi di frutta alla settimana, segue l’insalata
con una media di 26,4 grammi pro capite, e il pane fresco con
22,8 grammi.

Lo spreco di energia nascosta nel cibo sprecato durante lo
scorso anno solo all’interno delle nostre case vale ben 4,02
miliardi euro. Un costo che porta a circa 11 miliardi euro
complessivi il valore dello spreco alimentare domestico in
Italia, sulla base di un costo dell’energia elettrica pari a
0,4151 euro/kWh.

Il  3,2% della produzione agricola totale rimane a marcire sul
campo.  Parliamo  di  1,5  milioni  di  tonnellate  di  prodotti
alimentari che, per arrivare a maturazione, hanno consumato la
stessa quantità di energia che potrebbe riscaldare 400mila
appartamenti ad alta efficienza. Ridurre lo spreco alimentare
determinerebbe di conseguenza una diminuzione non solo del
costo energia elettrica ma anche degli impatti ambientali.
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Spreco alimentare e spreco energetico vanno di pari passo

Serve un’enorme quantità di energia per produrre, distribuire
e cuocere alimenti che, nonostante siano ancora commestibili,
diventano fin dall’origine un surplus inutilizzato.

Lo stesso spreco alimentare è, di conseguenza,  anche spreco
energetico. Secondo lo Studio effettuato dall’Università di
Bologna,  in  collaborazione  con  ENEA  il  3%  del  consumo
energetico dipende dallo spreco alimentare. Per dare a questo
valore una dimensione di grandezza lo si può paragonare al
consumo energetico di oltre un milione e mezzo di italiani.

Purtroppo,  questi  rifiuti  alimentari  finiscono  nelle
discariche  a  marcire,  rilasciando  gas  serra  (GHG).  Quando
questo viene combinato con la quantità di energia necessaria
per  raccogliere,  produrre,  trasportare  e  conservare  questo
cibo, contribuisce fino a 3 miliardi di tonnellate di anidride
carbonica al pianeta. Se lo spreco di cibo e alimentari fosse
un paese – sarebbe il terzo più grande emettitore di gas serra
nel mondo, dopo gli Stati Uniti e la Cina.

Come intervenire?

Uno dei rimedi allo spreco alimentare ed energetico è portato
da  un  approccio  alle  nuove  tecnologie  che  riguardano  il
settore  della  coltivazione  e  dell’agricoltura  tra  cui:
agricoltura di precisione, agricoltura biologica, produzione
locale  (a  Km  0)  ma  anche  la  valorizzazione  degli  scarti
agricoli e alimentari per il recupero energetico (energia da
biomasse).

La  tecnologia  è  da  considerare  un  alleato.  L’Information
Technology, in particolare, può dare un grosso contributo alla
razionalizzazione  delle  produzioni  agricole  e  alimentari
contro lo spreco alimentare ed energetico. Soprattutto quando
si tratta di rendere più efficienti i processi di produzione e
trasformazione,  e  nella  possibilità  di  assecondare  la
variabilità  della  domanda  grazie  alla  raccolta  e



all’elaborazione  in  tempo  reale  delle  informazioni.

Al tempo stesso, gli incentivi messi in atto dal nostro Paese
rappresentano sicuramente un importante punto di partenza per
lo  sviluppo  di  energia  rinnovabile  partendo  da  questa
tipologia  di  fonte.

La Commissione europea ha recentemente approvato 4,5 miliardi
di finanziamenti all’Italia per sostenere la produzione di
biometano. La misura rientra nella strategia dell’Italia per
ridurre la dipendenza dal gas russo e aumentare la quota di
energia rinnovabile nel mix energetico.

Di cosa si tratta nello specifico?

Il biometano da rifiuti o da FORSU (Frazione Organica del
Rifiuto  Solido  Urbano)  rappresenta  un  tema  centrale
dell’economia circolare: la produzione di biometano attraverso
rifiuti organici riveste un ruolo chiave nella soluzione del
problema relativo allo smaltimento dei rifiuti.

Il  biometano  è  una  fonte  di  energia  rinnovabile  molto
importante, soprattutto per il settore dei trasporti. Deriva
dal trattamento del biogas che viene prodotto dai residui dei
raccolti  agricoli,  dalla  fermentazione  di  letame,  scarti
alimentari, erba e foglie. Si tratta di una vera e propria
fonte di energie rinnovabili che sfrutta la degradazione di
materiali  che  se  lasciati  nell’ambiente  o  nei  campi
libererebbero  dei  gas  serra  nell’atmosfera.

Se la degradazione di materia avviene in processi controllati,
il processo permette di trasformarli in energia, assorbendo e
fissando la CO2 nel carburante che poi quando viene bruciato
la rilascia. Il contributo netto è però molto vicino allo 0.

Il biometano rappresenta una fonte di energia sostenibile con
un impatto ridotto sull’ambiente e offre differenti vantaggi:
i  principali  derivano  da  un  abbattimento  delle  emissioni
nocive  e  nel  costituire  una  soluzione  al  problema  dello



smaltimento dei rifiuti.

Del  resto,  rappresenta  l’unico  biocarburante  100%  Made  in
Italy  e,  di  conseguenza,  potrebbe  aiutarci  a  ridurre  la
dipendenza da combustibili fossili dagli altri Paesi.

[veronica.colombo@papernest.com]

MOSTRA  ITINERANTE  DONNA
NATURA. Tappa all’aquila per
le artiste del Soroptimist e
le loro opere
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Inaugurazione il 13 ottobre alle ore 17:00. Dal 13 al 18
ottobre 2022, h. 16:30 – 19:00. One gallery

L’Aquila, 6 ottobre 2022. Dopo le tappe di Predazzo, Cividale
del  Friuli,  Bologna,  Siracusa  e  Cagliari  sarà  la  città
capoluogo d’Abruzzo, scrigno d’arte e cultura, ad ospitare
l’importante mostra itinerante “DONNA NATURA”, nuovo progetto
del Soroptimist International d’Italia.

Dal 13 al 18 ottobre sarà possibile ammirare presso la One
Gallery di Via Roma 67 ben 26 opere originali create da donne
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artiste, socie del Soroptimist provenienti dai club di tutta
Italia.

L’inaugurazione si terrà il 13 ottobre alle ore 17:00 e vedrà
ospiti, oltre le artiste, la violinista Mariko Masuda e la
critica d’arte Stefania Severi.

“Con la mostra “DONNA NATURA” la sorellanza si pone a sostegno
del  progetto  nazionale  “Rinasce  la  foresta  che  suona”  –
dichiara Flavia Stara Presidente Soroptimist Club dell’Aquila
–  teso  alla  piantumazione  della  zona  boschiva  nelle  Alpi
Trentine già devastate dalla tempesta Vaia”.  È dagli abeti
rossi  di  quei  luoghi  che  proviene  il  pregiato  legno  dei
celebri violini Stradivari.

Da sempre sensibile alle tematiche ambientali il Soroptimist
ha promosso con entusiasmo il progetto per far riflettere
sull’importanza  del  legame  con  la  natura  e  della  sua
salvaguardia.

Il  ricavato  dalla  vendita  delle  opere  viene  interamente
devoluto  a  favore  del  rimboschimento  della  “Foresta  che
suona”.

“Il  talento,  la  generosità  e  la  passione  delle  artiste  –
afferma Giovanna Guercio, presidente nazionale del Soroptimist
International d’Italia – sono per tutte noi Socie un esempio,
l’incarnazione di quello che è il Soroptimist: un insieme di
donne che non si risparmiano, ma mettono se stesse e le loro
idee a disposizione della comunità”.

Un sincero riconoscimento va alle Socie autrici delle opere e
a tutte le Soroptimiste che hanno permesso la realizzazione
della mostra itinerante “DONNA NATURA”.

Non  è  casuale  la  tappa  aquilana  sia  per  l’attenzione  del
Soroptimist International d’Italia verso la città sia per il
coinvolgimento del Club dell’Aquila che vede la presenza tra
le artiste della socia Lea Contestabile.



Dopo la tappa aquilana la mostra concluderà il proprio viaggio
a Roma all’Orto Botanico.

Le artiste del Soroptimist:

Mela Andena

Valeria Arpino

Raffaella Bordini

Caterina Borghi

Luisa Brandi

Lidia Caselli

Mirta Carroli

Lea Contestabile

Gabriella Corso

Renata Emmolo

Luisa Mazza

Gaia Moltedo / Viola Villa

Marisa Montesissa

Patrizia Nalesso

Lucia Nardelli

Maria Luisa Passeri

Veronique Perrard Monzini

Antonella Pizzolongo

Dolores Previtali

Oretta Rangoni Machiavelli



Leonilde Russo

Carla Sanjust

Mabi Sanna

Elisabetta Silvestri

Amanda Tavagnacco

LE  ANNUALI  CELEBRAZIONI
dedicate al Beato Tommaso da
Celano
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

San Francesco e l’Abruzzo, convegno sabato 8 alle ore 16:30.
Partecipano  alcuni  fra  i  più  autorevoli  studiosi  del
francescanesimo  in  Italia.

Celano, 6 ottobre 2022. L’Abruzzo e l’Umbria sono accomunate
dalla  presenza  di  Francesco  d’Assisi  e  dalla  sua  eredità
spirituale  e  materiale  rappresentata  dal  ricco  patrimonio
dell’architettura religiosa e dell’arte.

Assisi e Celano sono poste in correlazione anche dall’eminente
figura di Tommaso il Celanensem, primo grande agiografo del
santo umbro.
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Al convegno porterà il saluto dell’Amministrazione Comunale la
Dott.ssa Antonella De Santis (Assessore alla Cultura), seguito
da quello di Fra Marco Federici (O. F. M. – Guardiano del
Convento S. Maria di Valleverde), di Fra Alberto Cicone (O. F.
M. Capp. – Convento di Leonessa) e del Sig. Enrico Diamanti
(Ministro dell’Ordine Francescano Secolare d’Abruzzo).

Sono quindi previsti gli interventi dell’Ins. Massimo Santilli
(Storico e Curatore del convegno), del Prof. Luigi Pellegrini
(già Docente presso l’Università degli Studi di Chieti) e
della Prof.ssa Maria Grazia Del Fuoco (Università degli Studi
di Chieti).

Le conclusioni saranno affidate al Prof. Grado Giovanni Merlo
(Professore Emerito dell’Università degli Studi di Milano).

Moderatrice della discussione sarà la Dott.ssa Adriana Rossi
(Responsabile  Biblioteca  del  Convento  di  S.  Maria  di
Valleverde).

Alle  ore  18,30  saranno  eseguite  musiche  francescane
dall’Ensemble  Musiké

L’iniziativa, promossa nell’ambito del progetto “Paesaggi del
Sacro”, gode del Patrocinio della Presidenza del Consiglio
Regionale dell’Abruzzo, della Deputazione Abruzzese di Storia
Patria,  dell’Ordine  Francescano  Secolare  d’Abruzzo  e  della
Società Internazionale di Studi Francescani.

L’evento sarà trasmesso in diretta nella pagina FB “Paesaggi
del Sacro”.



PROGETTO PER LA CITTÀ IDEALE.
Fossacesia  e  Primosten
sottoscrivono
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Fossacesia, 5 ottobre 2022. L’idea di città inclusiva a 360°
deve poter garantire ai cittadini del mondo pari diritti e
opportunità non solo con le parole ma con i fatti. È questo il
punto  centrale  che  caratterizza  il  progetto  conclusivo
elaborato nella tre giorni dedicata a disegnare la “Diversity
City-Zen” ed elaborato dai gruppi di lavoro formati da 50 tra
ragazzi  e  adulti  provenienti  da  Primosten,  comune  della
Croazia,  che  sono  stati  ospiti  di  Fossacesia  che  hanno
lavorato  affiancati  da  alcune  associazioni  e  figure
professionali  di  Fossacesia.  Al  progetto  europeo  ha
collaborato anche l’ONG tedesca EMYF. Il documento finale è
stato sottoscritto domenica scorsa presso il teatro comunale
Nino  Saraceni  dai  sindaci  Enrico  Di  Giuseppantonio  per
Fossacesia e dal vicesindaco Grgo Soza per Primosten, alla
presenza di Luigia Caponi, presidente dall’Associazione New
European Dream (NED), dell’assessore Maura Sgrignuoli e della
consigliera comunale Antonella Rotondo, che ricopre anche la
carica di segretaria del NED.

Nell’atto, che sarà trasmesso alla Comunità Europea per le
opportune  valutazioni,  viene  posto  l’accento  che  vanno
cambiati i parametri diversi per immaginare città inclusive,
abbandonando gli indici che tengono conto del prodotto interno
lordo  e  privilegiando  invece  l’indice  di  qualità  sociale,

https://www.abruzzopopolare.com/2022/10/05/progetto-per-la-citta-ideale-fossacesia-e-primosten-sottoscrivono/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/10/05/progetto-per-la-citta-ideale-fossacesia-e-primosten-sottoscrivono/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/10/05/progetto-per-la-citta-ideale-fossacesia-e-primosten-sottoscrivono/


composto  da  22  indicatori  divisi  in  5  ambiti  (criticità
sociali,  disponibilità  dei  servizi,  formazione,  cultura  e
turismo). E ancora: la capacità di governo con 17 indicatori e
3  temi  (partecipazione  civile,  innovazione  amministrativa,
legalità e sicurezza); la trasformazione digitale in cui viene
analizzato il contesto tecnologico, la transizione digitale,
l’apertura alle nuove tecnologie e le infrastrutture digitali;
l’indice globale di vivibilità analizza l’offerta da parte
delle città di una vita qualitativamente migliore, tiene conto
di  5  parametri  stabilità,  salute,  cultura  e  ambiente,
educazione,  infrastrutture.

È stato un lavoro importante e interessante quello venuto
fuori dal confronto svoltosi a Fossacesia con gli amici croati
–  affermano  il  Sindaco  Di  Giuseppantonio  e  l’assessore
Sgrignuoli  ed  il  consigliere  Rotondo-.  Riteniamo  che  il
documento che sarà trasmesso alla Comunità Europa contenga
delle indicazioni da non sottovalutare nel momento in cui
saranno analizzate perché frutto delle esperienze dei singoli
e per questo assumono un significato valore”.

Particolarmente emozionante la manifestazione conclusiva della
tre giorni, con il TOWN TWINNING l’INCLUSIVE GAME, che ha
visto protagonista la formazione di A1 di Basket in Carrozzina
“Gli Amicacci” di Giulianova, club che per due volte è stata
Campione Europea, che al Palazzetto dello Sport ha dato vita
ad una esibizione che ha coinvolto tutti i partecipanti alle
giornate  di  lavoro  e  il  pubblico  presente  nell’impianto
sportivo.



MUSICA  PER  LA  CITTÀ.  I
solisti  aquilani
all’auditorium del parco
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Venerdì 7 ottobre l’inaugurazione della stagione artistica

L’Aquila, 5 ottobre 2022. I Solisti Aquilani hanno presentato
questa mattina (mercoledì 5 ottobre) nella sala Rivera del
Comune, la stagione artistica 2022/23 – Musica per la città. 
Un cartellone intenso, con diciassette concerti, aperto da
un’occasione  speciale  per  il  decennale  dell’Auditorium  del
Parco, in collaborazione con la Società Aquilana dei concerti
Bonaventura Barattelli.

Il  primo  appuntamento,  infatti,  in  programma  venerdì  7
ottobre, alle 18 (come tutti gli altri a seguire), vede i
Solisti Aquilani impegnati in un programma tutto dedicato a
Johann Sebastian Bach, di cui saranno eseguiti anche due dei
celeberrimi  Concerti  Brandeburghesi.  Solisti,  con  il  primo
violino Daniele Orlando, Gianluca Saggini alla viola; Maria De
Martini, flauto dolce; Francesco Loi, flauto; Paolo Brunello,
oboe; Roberto Rigo, tromba.

Una  star  mondiale  del  pianoforte  come  Ramin  Bahrami  sarà
protagonista del successivo appuntamento, venerdì 21 ottobre.
Ancora Bach in programma ma, oltre al capostipite, Johann
Sebastian spazio anche a uno dei suoi figli, Carl Philipp
Emanuel con una sua sinfonia.
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Tanti gli interpreti di rilievo nella stagione. Tra gli altri
ci saranno Giovanni Sollima, compositore e violoncellista; il
ritorno sul podio di Vittorio Parisi (direttore artistico dei
Solisti nei primi anni Duemila), un concerto con I Solisti
Veneti,  diretti  da  Giuliano  Carella,  con  i  quali  è  stato
iniziato  un  importante  rapporto  di  collaborazione  e
condivisione  di  progetti.  E  ancora  i  violinisti  Giuliano
Carmignola e Giuseppe Gibboni, il pianista Filippo Gorini; il
clarinettista Darko Brlek, Roby Lakatos, per il concerto di
Natale del 20 dicembre; e i direttori Orazio Sciortino, Pietro
Borgonovo.

“La  nuova  stagione  concertistica  conferma  il  valore  dei
Solisti Aquilani, storica colonna della musica colta con i
suoi musicisti di assoluto prestigio riconosciuti a livello
internazionale»,  afferma  il  sindaco  dell’Aquila,  Pierluigi
Biondi, «L’amministrazione comunale sostiene con forza l’ente
morale così come le altre istituzioni culturali cittadine con
l’intento  di  consolidare  ulteriormente  l’impegno.  Abbiamo
infatti stabilito, con una delibera di giunta approvata oggi,
di incrementare il contributo ordinario alle istituzioni e
associazioni culturali che rientrano nel quadro degli enti
sostenuti da questo Comune. Un plauso, inoltre, ai Solisti
Aquilani per la collaborazione con la Società aquilana dei
concerti Barattelli alla base della futura creazione di un
cartellone unico».

«I  Solisti  Aquilani  hanno  il  ruolo  di  portare  il  nome
dell’Aquila fuori dal territorio e in tutto il mondo», dice il
presidente  Fabrizio  De  Agostini  Dragonetti  de  Torres,  «Ma
siamo felici, ogni anno, di poter condividere con la città
alcune produzioni, le più importanti. È questo un modo di far
conoscere  ai  nostri  “azionisti”  –  chiamiamoli  così  –
l’attività dell’orchestra. La rassegna concertistica è quindi
anche un modo per donare a tutti i cittadini un piccolo segno
di  riconoscenza  per  la  loro  vicinanza  e  sostegno
all’Associazione».



«La stagione è un omaggio alla città che ci ospita, di cui
portiamo,  orgogliosamente,  il  nome  nel  mondo»,  spiega  il
direttore artistico Maurizio Cocciolito, «Siamo riusciti ad
allestire un programma prestigioso, in linea con la storia più
che cinquantennale dei Solisti. Proseguiamo l’attenzione e la
valorizzazione delle donne che, oltre alla loro consistente
presenza nella nostra orchestra, saranno rappresentate da una
eccellente direttore, Raimonda Skabeikaité, lituana, che sarà
sul podio il 5 dicembre, e dalla trombettista norvegese Tine
Thing Helseth, il cui concerto è fissato al 7 febbraio. Due
progetti particolari, infine. Il 29 marzo “Enrico Caruso, un
mito lungo 150 anni”, con il tenore Gianluca Terranova e la
partecipazione  di  Luigi  Vicinanza,  presidente  del  Museo
archeologico virtuale di Ercolano, che prevede la proiezione
del  documentario  “La  mia  Napoli”,  di  Giovanni  Pelliccia.
Mentre mercoledì 5 aprile “Le ultime sette parole di Cristo
sulla croce” di Haydn con Giovanni Scifoni voce recitante».

MUSICA PER LA CITTÀ 2022/2023

L’AQUILA – AUDITORIUM DEL PARCO ORE 18

Venerdì 7 ottobre

Concerto  per  il  decennale  dell’Auditorium  del  Parco  in
collaborazione  con  la  Società  Aquilana  dei  Concerti
“Bonaventura  Barattelli”

I SOLISTI AQUILANI

DANIELE ORLANDO violino

GIANLUCA SAGGINI viola

MARIA DE MARTINI flauto dolce

FRANCESCO LOI flauto

PAOLO BRUNELLO oboe



ROBERTO RIGO tromba

JOHANN SEBASTIAN BACH            Concerto in do minore per
violino e oboe BWV 1060

                                                          
Concerto per viola, archi e b. c. in re maggiore (ricostruito
dalle opere                                                  
BWV 169, BWV 49, BWV 1053)

                                                          
Ouverture n. 2 in si minore per flauto e orchestra BWV 1067

                                                          
Concerto Brandeburghese n. 3in sol maggiore BWV 1048

Concerto n. 2 in mi maggiore per violino e orchestra BWV 1042

                                                          
Concerto Brandeburghese n. 2 in fa maggiore BWV 1047

Venerdì 21 ottobre

I SOLISTI AQUILANI

RAMIN BAHRAMI pianoforte

CARL PHILIPP EMANUEL BACH     Sinfonia in sol maggiore per
archi e b.c.

JOHANN SEBASTIAN BACH            Concerto Italiano  in fa
maggiore BWV 971

                                                          
Concerto   n. 3 re maggiore per pianoforte e orchestra BWV
1054

Partita I in si bemolle maggiore per pianoforte BWV 825 

Concerto n. 5 in fa minore per pianoforte e orchestraBWV 1056

Concerto n. 7 in sol minoreper pianoforte e orchestra BWV 1058



Venerdì 28 ottobre

I SOLISTI AQUILANI

GIULIANO CARMIGNOLA violino

DANIELE ORLANDO violino

ANTONIO VIVALDI              Concerto in re maggiore RV 121
per archi e b. c.

                        Concerto in mi minore per violino,
archi e b.c. RV 281

                        Concerto in la minore per 2
violini,archi e b.c. RV 523

                        Concerto in sol maggiore RV 149 per
archi e b.c.                                 Concerto in re
maggiore per violino,archi e b.c. RV 232

JOHANN SEBASTIAN BACH            Concerto in re minore per due
violini, archi e b.c.  BWV 1043

Giovedì 17 novembre

I SOLISTI AQUILANI

GIOVANNI SOLLIMA violoncello

GIOVANNI SOLLIMA                                   Hell I

GAETANO CIANDELLI                                Concerto in
do maggiore per violoncello, archi e b.c.

GENTLE GIANT                                            Knots

ANTONIO VIVALDI                         Concerto in si bemolle
per violino, violoncello, archi e b.c. RV 547

DAVIDBOWIE                                              The
Man Who Sold The World



GIOACHINOROSSINI                        Une Larme

GIOVANNISOLLIMA                        Fecit Neap

Mercoledì 23 novembre

I SOLISTI AQUILANI

ORAZIO SCIORTINO direttore

MARIO ACAMPA voce narrante

ORAZIO SCIORTINO La Gattomachia, favola musicale per violino
concertante, narratore e archi

                                                          
DANIELE ORLANDO, violino

PAUL HINDEMITH                            Minimax, repertorium
fur Militarmusik

Lunedì 5 dicembre

I SOLISTI AQUILANI

RAIMONDA SKABEIKAITE’ direttore

BRUNOBETTINELLI                         2 invenzioni per
orchestra d’archi

VIDMANTAS BARTULIS                             “Bolero. Pavan
de lacrime”

ARDYDAS MALCYS                         Milky way

                                                          
Plexus

FAUSTAS LATENAS                         String quartet No. 2
“For the bright memory”

                                                          



(trascr. per orchestra d’archi)

Martedì 20 dicembre

Concerto di Natale

I SOLISTI AQUILANI

ROBY LAKATOS ENSEMBLE

ROBY LAKATOS                                          Fire
Dance

NIKOLAJ ANDREEVIČ RIMSKY-KORSAKOV        Flight of the
Bumblebee

ASTOR PIAZZOLLA                                     Chiquilin
de Bachlin

JÁNOS IVÓ CSAMPAI                                             
Memory of Bihari

DARIUS BLASBAND                                    Tic Tac

ROBY LAKATOS                                          Klezmer
Csardas

JERRY BOCK                                               
Fiddler on the Roof suite

GEORGE BOULANGER                                           
Avant de mourir

DARIUS BLASBAND                                    Nine

VLADIMIR COSMA                                      Le Grand
Blond

VITTORIO MONTI                                        Czardas

JOHANNES BRAHMS                                   Danza
ungherese n. 5



Mercoledì 18 gennaio

I SOLISTI AQUILANI

FILIPPO GORINI pianoforte

LUDWIG van BEETHOVEN              Concerto n. 4 in sol
maggiore op. 58 per pianoforte e orchestra

Concerto n. 5 in mi bemolle maggiore op. 73 per pianoforte e
orchestra

                                                          
(trascr. per archi di Vinzenz Lachner)

Giovedì 26 gennaio

I Solisti Aquilani incontrano I Solisti Veneti

I SOLISTI VENETI

GIULIANO CARELLA direttore

PROGRAMMA DA DEFINIRE

Martedì 7 febbraio

I SOLISTI AQUILANI

TINE THING HELSETH tromba

JOHANN BAPTIST GEORG NERUDA                      Concerto per
tromba in mi bemolle maggiore

ROLF
WALLIN                                                        
  Elegy

FRANCIS POULENC                                     Les
Chemins de l’Amour (arr. Jarle Storløkken)

ANTONIN DVORÁK                                     Serenata



per archi in mi maggiore op. 22

Mercoledì 22 febbraio

I SOLISTI AQUILANI

PIETRO BORGONOVO direttore

DANIELE ORLANDO violino

CESAR FRANCK/FABIO VACCHI                Sonata in la maggiore
per violino e pianoforte (trascr. per violino e orchestra
d’archi) solista DANIELE ORLANDO

BÉLA
BARTÓK                                                        
Divertimento per archi

Mercoledì 8 marzo

I SOLISTI AQUILANI

GIUSEPPE GIBBONI violino

EDVARD GRIEG                                           Holberg
Suite

GUSTAVHOLST                                                   
    St. Paul Suite

HENRYKWIENIAWSKI                                           
“Variazioni su un Tema originale” per violino e archi

NICCOLÓPAGANINI/ G. KUPREVICIUS                 Capricci n.
1-5- 24

NICCOLÓPAGANINI                                    “La
Campanella” per violino e orchestra

Mercoledì 29 marzo

“Enrico Caruso, un mito lungo 150 anni”



I SOLISTI AQUILANI

GIANLUCA TERRANOVA tenore

con la partecipazione di Luigi Vicinanza, Presidente del Museo
archeologico virtuale di Ercolano

Proiezione  del  documentario  “La  mia  Napoli”  di  Giovanni
Pelliccia

RUGGERO LEONCAVALLO                                   
Mattinata

STANISLAO GASTALDON                                     
Musica proibita

GAETANO
DONIZETTI                                                     
   da ‘L’elisir d’amore’ Una furtiva lagrima

GIACOMO
PUCCINI                                                 da
‘Tosca’ E lucevan le stelle

Proiezione del cortometraggio “L’Eterno” di Giovanni Pelliccia

SALVATORE CARDILLO/RICCARDO CORDIFERRO         Core ‘ngrato

ERNESTO DE CURTIS/ GIAMBATTISTA DE CURTIS         Torna a
Surriento

Mercoledì 5 aprile,L’Aquila luogo da definire

I SOLISTI AQUILANI

GIOVANNI SCIFONI voce recitante

FRANZ JOSEPH HAYDN                              “Le ultime
sette parole di Cristo sulla croce”

Mercoledì 19 aprile



I SOLISTI AQUILANI

VITTORIO PARISI direttore

ARNOLD SCHÖNBERG                                           
Verklärte Nacht op. 4

IGOR STRAVINSKY                                     Concerto
in re per archi

Mercoledì 3 maggio

I SOLISTI AQUILANI QUINTETTO

DARKO BRLEK clarinetto

WOLFGANG AMADEUS MOZART              Quintetto in la maggiore
per clarinetto e archi K 581

ANTONIN DVORÀK                                     Quintetto
in sol maggiore per archi n. 2 op. 77

Giovedì 11maggio

I SOLISTI AQUILANI

ANTONIO VIVALDI                                     Concerto
in re maggiore per archi e cembalo

                                                              
         Concerto in sol minore per due violoncelli, archi e
cembalo

ARCANGELO CORELLI                                          
Concerto Grosso  in   fa maggiore op. 6 n. 2

ANTONIO VIVALDI              Concerto in si bemolle maggiore
per violino, violoncello, archi e basso continuo

ARCANGELO CORELLI                                          
Concerto grosso in re maggiore op. 6 n.4



MASSIMILIANO COCLITE                           Prima
esecuzione assoluta, commissione I Solisti Aquilani

Abbonamento € 60,00

Abbonamento ridotto € 30,00 (over 65 e under 30)

Abbonati alle altre stagioni € 30,00

Biglietti per singolo concerto € 10,00 intero, € 5,00 ridotto

Biglietti  e  abbonamenti  sono  disponibili  nella  sede  dei
Solisti Aquilani,

dal lunedì al venerdì dalle 9 alle 16

Info 0862 420369

Vendita online sul circuito Ciaotickets

VERNISSAGE.  Collettiva  di
apertura  al  LXVI  Premio
Cascella 2022
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Spazio Atlantide, dal 8 ottobre al 3 novembre. Inaugurazione
l’8 ottobre alle ore 17:00
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Ortona, 5 ottobre 2022.  L’espressione artistica è un’esigenza
tramite  cui  confrontarsi  con  se  stessi  ed  il  mondo
circostante,  ma  le  difficoltà  degli  ultimi  anni  hanno
obbligato ad una riflessione concreta sul mondo della cultura
e di chi vi lavora o vuole lavorarci. In modo disincantato e
realista  vi  è  stata  una  conferma  di  come  esprimersi
artisticamente non abbia una reale importanza per la politica
di un territorio come il nostro, dove l’arte e cultura non
vengono  considerati  come  realtà  su  cui  dirigere  un
qualsivoglia tipo di attenzione, pur essendo così presenti in
ogni  angolo  del  Bel  Paese  tanto  da  essere  una  delle
caratteristiche che più la distinguono a livello globale.

Questa  consapevolezza  si  è  tradotta  in  una  diffidenza
generalizzata  verso  questo  settore  da  parte  degli  stessi
artisti e addetti alla cultura, che al suo interno ha visto
morire molte realtà per non rinascere più, e la maggior parte
degli artisti diminuire la propria produzione in favore di una
sopravvivenza obbligata e quindi concentrandosi su attività
ritenute  più  ‘concrete’.  Il  risultato  è  una  faticosa
ripartenza delle attività culturali così come venivano più
facilmente realizzate prima della pandemia.

Lo  scopo  ultimo  del  Premio  Basilio  Cascella  è  quello  di
valorizzare  le  capacità  dei  singoli  artisti,  creando  una
collaborazione e un confronto che siano di stimolo a chi vi
partecipa e che confermino le capacità comunicativo-artistiche
di ogni singolo selezionato. Pur essendo ora molto più lento
ed  enormemente  difficoltoso  portare  avanti  questo  preciso
intento, continuiamo ad essere alla ricerca di nuovi talenti
da valorizzare e per questa nuova edizione proroghiamo la
scadenza di partecipazione al, per permettere  di decidere di
farlo a quanti siano ancora incerti se mettersi in gioco o
meno  nella  propria  disciplina  artistica,  al  di  là  delle
problematiche di cui sopra; per coloro che hanno un naturale
bisogno di esprimersi tramite l’arte.

In questo ulteriore mese di proroga alla partecipazione del



premio B. Cascella (deadline: 16/10) apriamo con una mostra
collettiva  dal’8/10  al  3/11  che  sarà  un  vero  e  proprio
Vernissage esteso a questa LXVI Edizione.

L’esposizione sarà parte della 18^ Giornata del Contemporaneo
promossa  da  AMACI  e  sarà  composta  dalla  sezione  fuori
concorso,  composta  da  collaboratori  del  Premio  che  ancora
hanno un’esigenza concreta di esprimersi tramite le proprie
discipline e che hanno collaborato attivamente al Premio negli
ultimi due anni.

Un  evento  che  vuole  sottolineare  quanto  nonostante  gli
ostacoli degli ultimi anni l’arte rimanga una parte essenziale
della  quotidianità  che  ancora  permette  un  incontro  e  una
crescita condivisa; uno stimolo a migliorare e migliorarsi
sempre più.

XIII  CONCORSO  LETTERARIO
NAZIONALE  Città  di  Cologna
Spiaggia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Domenica 02 ottobre premiati i vincitori di questa edizione

Roseto degli Abruzzi, 5 ottobre 2022. Si è tenuta domenica 2
ottobre, al villaggio turistico “Lido D’Abruzzo” di Roseto, la
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premiazione  della  XIII  edizione  del  concorso  letterario
nazionale  “Città  di  Cologna  Spiaggia”,  che  ha  visto  la
presenza di autori provenienti da tutta Italia e la consegna
di prestigiosi riconoscimenti.

La cerimonia si è aperta con i ringraziamenti della presidente
de  “Il  Faro”  Irene  Gallieni  agli  enti  patrocinati
dell’associazione, la Regione Abruzzo, la Provincia di Teramo,
i  comuni  di  Roseto  degli  Abruzzi,  Castelli,  Notaresco,
Giulianova, l’ Università degli studi di Teramo UniTE,  La
casa della poesia in Abruzzo Gabriele d’Annunzio, il Centro
per il libro e la lettura di Roma.

Dopo i saluti del presidente onorario Mario De Bonis, che ha
deliziato la platea con una poesia di Eduardo De Filippo e del
poeta, narratore e saggista Dante Marianacci, si è proceduto
alla consegna dei riconoscimenti dei comuni, partendo con la
prestigiosa “Rosa d’Argento” del comune di Roseto, introdotta
dal  sindaco  Mario  Nugnes,  che  è  stata  vinta  dall’autrice
Rosanna Cavazzi di Busto Arstizio, con il racconto “La collana
di perline di vetro”.

L’assessore  alla  Cultura  del  comune  di  Giulianova,  Paolo
Giorgini,  ha  presentato  “La  Cupola  Azzurra”,  consegnata
all’autore Luca Cremonesi di Melegnano, con il romanzo storico
“Il mio nome è Pio IV”. Invece i premi Città di Notaresco e
Città di Castelli sono andati agli autori Anna Bonnanzio di
Aprilia  con  la  poesia  “La  zattera  d’argento”  e  a  Claudio
Romano di Ortona con la fiaba “la leggenda dell’arcobaleno”.

La seconda fase della mattinata si è aperta con la premiazione
delle varie sezioni, iniziando con il “Romanzo Storico”, con
la premiazione della prima classificata, Myriam Mantegazza di
Milano, con l’opera “La verità dell’agave”. Ad aggiudicarsi il
primo posto nella sezione “Racconto Breve” è stata invece
Marina Ballerini di Ancona, con “Due voci”.

Con l’opera letteraria “Superbambina!”, Luisa Patta di Siena



si  è  aggiudicata  il  primo  posto  nella  sezione  “Fiabe”,
intitolata “Seconda stella a destra”, mentre Lucia Fornaini di
Castell’Arquato  ha  vinto  la  sezione  “Poesia  Breve”,  con
“Memoria”.

Il primo posto della sezione “Metrica” è andato all’autrice
Gabriella Semino di Firenze, con la poesia “Vestita di luna”,
mentre quella dedicato alla Poesia religiosa “Laudato si, mì
Signore”, ha visto la vittoria di Rosanna Minei di Meta di
Sorrento con “L’addio”.

Premiati  con  il  primo  posto  anche  gli  autori  Vittorio  Di
Ruocco di Pontecagnano con la poesia “Io ti ho cercata ai
margini del tempo” per la sezione “Poesia in verso libero”,
Emanuele Zambetta di Bari con “La sposa peccenènne” per la
sezione “In vernacolo” e Carmelo Consoli di Firenze con la
silloge “Divino disincanto”, per la sezione “Libro edito di
Poesia”.

Premi speciali, frutto dell’amicizia e della collaborazione
dell’associazione “Il Faro” con tante altre realtà culturali
del territorio abruzzese e non solo, sono stati poi consegnati
ad altri autori:

–              I premi UNITE dell’Università degli Studi di
Teramo a:

–              Cristiana Assogna dell’ITC “Zoli” di Atri con
il  racconto  “La  margherita  malata”;  Martina  D’Eugenio  di
Pagliare del Polo liceale “Saffo” di Roseto con “Mulehet:
paradiso  artificiale”;  Maria  Barbagrigia  del  Polo  liceale
“Saffo” con “Sorsi di caffè”.

–              Il premio Abruzzo all’autore Fabio Carlini di
Castel Castagna con la poesia “I segni sull’argilla”.

–              Premio Arsenio Edizioni all’autrice Monia
Casadei di Cesena con la poesia “L’aratro”.



–              Premio Associazione Euterpe di Jesi a Luca
Nicastro con l’opera poetica “Balenìo”.

–              Premio in rappresentanza del circolo Iplac a
Luigi Candeloro di Ortona con la poesia “Oggi, 22/04/2021”.

–              Premio Segnalazione “Il Faro” al poeta
Francesco Buoni Bruni con “Gli amanti della notte”.

–              Premio associazione “Dal Vesuvio al Gran Sasso”
all’autrice  Emilia  De  Vecchis  con  la  poesia  in  vernacolo
“Petremo ‘n sonno”.

–              Premio associazione “Pelasgo 968” a Vincenzo Di
Marco  di  Pineto,  con  il  libro  edito  di  poesia  “Il  tempo
occluso”.

Due riconoscimenti importanti sono stati consegnati a due nomi
illustri della cultura.

Tra questi il premio alla Carriera e Cultura, consegnato al
dottor Franco Di Tizio, medico umanista di rara sensibilità,
grande studioso di Gabriele D’Annunzio ed autore da oltre un
cinquantennio di ricerca letteraria nel settore biografico,
producendo  più di quaranta ponderosi volumi.

Del premio alla Poesia, invece, è stato investito l’autore
Antonio Lera. Medico, neurologo, psicologo e psicoterapeuta,
dirigente dell’ASL di Teramo, Presidente di Rotary Club, di
Caffè  Letterari  d’Italia  e  d’Europa,  nonché  docente
universitario,  scrittore,  critico  d’Arte  e  letterario  e
candidato al Nobel per la letteratura 2021, si è distinto nel
campo della poesia riuscendo felicemente a coniugare con essa
la sua visione scientifica del reale.

L’associazione culturale “Il Faro”, che con la XIII edizione
del  concorso  letterario  “Città  di  Cologna  Spiaggia”  ha
festeggiato  i  suoi  25  anni  di  attività  ,  ringrazia  i
prestigiosi  giurati  del  premio  che,  anche  quest’anno,  con



grande  entusiasmo,  hanno  preso  in  esame  gli  elaborati
arrivati:

–              I  giurati delle sezioni di narrativa (Racconto
breve, Fiabe e Romanzo storico):

Antimo Amore, Addolorata Di Giallorenzo, Elena Malta, Patricia
Corradi, Alessandro Cesareo, Lorena Marcelli, Laura Daniele,
Paolo  Montanari,  Sara  Palladini,  Vittorio  Verducci,  Pietro
Rainero.

–              I giurati della sezione poesia (Poesia in
metrica,  Poesia  breve,  Poesia  in  verso  libero,  Poesia  in
vernacolo e Libro edito di poesia):

Dante  Marianacci,  Vittorio  Verducci,  Fulvia  Marconi,
Elisabetta Freddi, Roberto Mestrone, Silvia Cozzi, Addolorata
Di Giallorenzo, Franca Prosperi, Sonia Giovannetti, Stefano
Baldinu.

La  cerimonia  di  premiazione  è  stata  presentata  dalla
giornalista Azzurra Marcozzi e dall’attore Domenico Canazza.

Si  ringrazia  per  l’ottimo  lavoro  d’organizzazione
l’insostituibile  segretaria  dell’associazione  Carla  Di
Bonaventura e tutti gli sponsor che hanno sostenuto, con il
loro contributo, la realizzazione del concorso.

Azzurra Marcozzi

UNIVAQ  OSPITA  il  convegno
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nazionale  dell’unione
matematica italiana
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022

Attesi oltre 400 partecipanti

L’Aquila,  5  ottobre  2022.  Sarà  l’Università  degli  Studi
dell’Aquila  a  ospitare  l’annuale  convegno  di  matematica
dell’UMI  (Unione  Matematica  Italiana)  e  della  CIIM
(Commissione  Italiana  per  l’Insegnamento  della  Matematica,
commissione  permanente  dell’UMI)  
(https://umi.dm.unibo.it/xxxvi-convegno-umi-ciim/),  che  torna
dopo due anni di stop forzato dovuto alla pandemia.

Organizzato con il contributo di Gran Sasso Science Institute,
Piano  nazionale  lauree  scientifiche,  De  Agostini  Scuola  e
Casio, e patrocinato da Comune dell’Aquila e Usr Abruzzo,
l’evento, per il quale è stato scelto il titolo La matematica
come valore essenziale della crescita la sfida educativa per
l’inclusione, si terrà il 6, 7 e 8 ottobre nelle aule del
Dipartimento  di  Ingegneria,  Science  dell’Informazione  e
Matematica  (DISIM),  nel  polo  di  ateneo  di  Coppito  (via
Vetoio).

Sono  attesi  oltre  400  partecipanti,  per  la  maggior  parte
insegnanti.

Rivolto a chi si occupa di educazione matematica a tutti i
livelli,  dalla  scuola  dell’infanzia  all’università,  il
convegno è occasione simbolo della necessaria connessione tra
ricerca educativa e pratica didattica.
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Il ritorno in presenza e la ripartenza del convegno, giunto
alla sua 36ª edizione, non potevano avere cornice migliore
della  città  e  dell’Università  dell’Aquila,  entrambe
espressioni  di  resistenza  e  creatività  ricostruttiva.

Ma la scelta del luogo va oltre il messaggio simbolico.

Il comitato scientifico e il comitato organizzatore locale
hanno  infatti  lavorato  per  offrire  ai  partecipanti  un
programma  molto  ricco,  che  prevede  plenarie,  spazi  di
approfondimento  e  laboratori  didattici,  la  possibilità  di
confrontarsi  con  colleghi  da  tutta  Italia  e  di  ascoltare
alcuni tra i maggiori esperti nazionali.

Il  convegno  AQ2022  (o  AQ2020+2  per  ricordare  l’attesa
forzata),  sarà  interamente  dedicato  al  delicato  tema
dell’inclusione  educativa  in  matematica.

Tra  gli  appuntamenti  previsti,  le  plenarie  di  Pietro  Di
Martino,  Massimiliano  Fiorucci,  Rossella  Garuti,  Paola
Lattaro, Franco Lorenzoni e Rosetta Zan.

Il  comitato  locale  organizzatore  è  coordinato  dalla
professoressa Anna Guerrieri, docente di Algebra al DISIM.

PESCARA  CAPITALE  DEL  VIVERE
SANO e green con la fiera Bio
Benessere
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022
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L’8 e il 9 ottobre al Porto turistico appuntamento con la nona
edizione dell’evento

Pescara, 5 ottobre 2022. Pescara pronta a trasformarsi nella
capitale del vivere sano e green con la fiera Bio Benessere.
Torna  puntuale,  per  gli  amanti  del  benessere,  della
sostenibilità ambientale e dell’energia pulita, l’appuntamento
fieristico promosso da CNA di Pescara e dall’associazione Vae
Victis Anri aps, che quest’anno giunge alla sua nona edizione.
La manifestazione, che in appena un decennio è diventata un
punto di riferimento per privati, aziende e istituzioni del
territorio e del Centro Sud Italia, si svolgerà sabato 8 e
domenica 9 ottobre 2022 nel padiglione espositivo del Porto
Turistico Marina di Pescara, contando anche in questa edizione
2022  sulla  collaborazione  con  il  Comune  di  Pescara
(Assessorato  Mare  e  Fiume  e  Assessorato  alla  mobilità
sostenibile),  l’Arta  Abruzzo,  Legambiente  e  la  Camera  di
Commercio Chieti-Pescara.

Grazie  al  suo  particolare  format,  che  vede  alla  zona
espositiva affiancarsi anche un’area convegni animata da una
ricca  agenda  di  talk  show  e  convegni,  Bio  Benessere
rappresenta sempre più un luogo di condivisione di progetti,
scambio di buone prassi, approfondimento di tematiche legate
alla salute, all’alimentazione naturale e al green lifestyle,
con un’attenzione particolare alle nuove generazioni. È solo
scommettendo sulla sinergia tra enti pubblici e privati e sul
coinvolgimento  dei  più  giovani,  infatti,  che  si  potrà
concorrere al raggiungimento degli obiettivi dell’Agenda 2030
per lo Sviluppo Sostenibile.

Per questa ragione, anche quest’anno Bio Benessere, che gode



del patrocinio della Regione Abruzzo e del Consiglio Regionale
d’Abruzzo, ha registrato l’adesione di Arta Abruzzo impegnata
a portare avanti il progetto “Abruzzo regione del benessere”
volto a valorizzare, tutelare e promuovere il benessere dei
cittadini abruzzesi sotto il profilo culturale, ambientale,
alimentare e salutare. L’Ente e l’Agenzia regionale per la
tutela  dell’ambiente  saranno  protagonisti,  infatti,  della
prima  mattinata  di  dibattito  sul  tema  della  transizione
ecologica e della sostenibilità ambientale, così come sarà
presentata la stazione mobile per il rilevamento della qualità
dell’aria.  La  fiera  rappresenterà  anche  l’occasione  per
presentare la partecipazione di Abruzzo regione del benessere,
in  qualità  di  partner,  alla  Gran  Sasso  World  Series,  la
competizione di mountain trail running in programma dal 21 al
23 ottobre negli splendidi scenari montani abruzzesi.

A  presentare  i  propri  progetti  volti  allo  sviluppo  della
mobilità sostenibile e del rispetto dell’ambiente sarà anche
il Comune di Pescara, presente con i suoi assessorati a Mare e
Fiume,  diretto  da  Nicoletta  Di  Nisio,  e  alla  Mobilità,
coordinato da Luigi Albore Mascia. Dal progetto Pedibus per i
piccoli  studenti  ai  Contratti  di  fiume,  passando  per
l’ampliamento delle reti ciclabili e per l’ottimo riscontro
registrato dai servizi di sharing, le buone prassi del Comune
saranno al centro di focus dedicati ai residenti, alle aziende
e  agli  amministratori  di  altri  territori  interessati  a
promuovere  questi  processi  di  sviluppo  sostenibile  nelle
proprie  realtà.  Così  come  non  mancherà  l’apporto  di
Legambiente,  partner  dell’evento,  che  da  40  anni  è
protagonista di attività legate alla tutela del Pianeta e alla
diffusione di una cultura green, che sarà presente all’evento
con il suo presidente regionale Giuseppe Di Marco.

Grande spazio sarà riservato anche alle imprese che, oltre
all’area expo, nel pomeriggio avranno a disposizione anche
l’area  convegni  per  illustrare  i  propri  progetti  e  far
conoscere le novità proposte in tema di benessere e stili di



vita green. I biolovers, infatti, avranno la possibilità di
fare un tuffo nel mondo del benessere a 360 gradi, spaziando
dalla cura del corpo all’alimentazione, senza tralasciare le
buone  abitudini  green  in  tema  di  sport  e  mobilità
sostenibile.  

«Il  nostro  obiettivo»,  spiega  Silvia  Di  Silvio  presidente
dell’associazione Vae Victis, «non è quello di limitarsi a
organizzare un evento fieristico, ma dar vita a una vera e
propria  piattaforma  di  incontro  tra  enti,  associazioni,
privati  e  appassionati  di  benessere  con  l’obiettivo  di
promuovere  la  cultura  del  benessere  in  tutte  le  sue
sfaccettature.  Non  solo  una  vetrina  per  nuovi  prodotti,
dunque, ma un luogo dove ricevere informazioni su servizi e
progetti introdotti per contribuire alla transizione ecologica
con il coinvolgimento di tutti gli attori della società, a
cominciare dalle nuove generazioni. Favorire il processo di
transizione  ecologica  vuol  dire  soprattutto  agire  sulla
cultura  di  ognuno,  mostrando  le  mille  sfaccettature  del
benessere che il territorio può darci senza trascurare nessun
aspetto, solo così potremo offrire alle prossime generazioni
un mondo migliore!». 

La fiera si svolgerà sabato 8 e domenica 9 ottobre, dalle 9
alle 20, al Porto turistico di Pescara. L’ingresso all’evento
è gratuito e aperto a tutti. Per maggiori info visitare il
sito www.fierabiobenessere.it.

ALL’UDIENZA DI PAPA FRANCESCO
in piazza San Pietro
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 6 Ottobre 2022
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La Caritas di Teramo-Atri, con un gruppo di rifugiati ucraini

Roma, 5 ottobre 2022. Sessanta cittadini ucraini assistiti
dalla Caritas di Teramo-Atri hanno partecipato questa mattina
all’Udienza Generale di Papa Francesco in Piazza San Pietro. 
Ad accompagnarli sono stati il nostro vescovo Lorenzo Leuzzi,
il direttore della Caritas diocesana don Enzo Manes e gli
operatori della Caritas e del Consorzio Solidarietà Aprutina.

L’iniziativa è nata da una spontanea richiesta degli stessi
cittadini ucraini. Negli ultimi mesi la Caritas di Teramo-Atri
e il Consorzio Solidarietà Aprutina hanno offerto vari servizi
alle persone ospitate nella nostra provincia e nei centri di
accoglienza  della  diocesi,  tra  cui  corsi  di  italiano,
doposcuola  per  ragazzi  e  attività  ricreative  del  campus
estivo, creando legami di stima e amicizia.

Questa la benedizione del Santo Padre: «Rivolgo un cordiale
benvenuto ai pellegrini di lingua italiana. In particolare,
saluto i fedeli della parrocchia San Tommaso apostolo in Roma,
e  quelli  della  parrocchia  di  San  Giacomo  apostolo  in
Grugliasco.  Saluto  poi  i  rappresentanti  della  Caritas  di
Teramo-Atri,  accompagnati  dal  loro  Vescovo,  il  gruppo  dei
Servizi sociali salesiani, e gli studenti della scuola Sacro
Cuore di Francavilla Fontana.

 Invito tutti ad imitare San Francesco, patrono d’Italia, la
cui  festa  abbiamo  celebrato  ieri:  il  suo  esempio  di
consacrazione a Dio, di servizio agli uomini e di fraternità
con le creature, guidi il vostro cammino. Il mio pensiero va
infine, come di consueto, ai giovani, ai malati, agli anziani
e agli sposi novelli. Esorto anche voi a mettervi alla scuola



del  Poverello  di  Assisi,  imitandolo  nell’amore  e  nella
contemplazione del Crocifisso. A tutti la mia benedizione».


